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Ответственность
на себя

Качество и сроки исполне
ния- заказов Тюмени на Урал
маше контролируют 57 постов 
«Тюмень». Но только контро-
лем их деятельность 
ничивается. В адрес 
ков отправлено уже 
вых установок и по 
ве членов постов

не огра- 
нефтяни- 
50 буро: 

инициати- 
«Тюмень»

решено до конца года отпра
вить еще десять. Для того, 
чтобы выполнить это решение, 
на участке № 4 сварочно-сбо-
рочного цеха 
круглосуточная

Члены поста 
НИИтяжмаше 
соревнование 
модернизации

организована 
работа.
«Тюмень» в 

организовали 
по участию в 
установок.

Для ускорения работ и 
улучшения качества исполне-
ния заказов нефтяников в 
рочном цехе проведено 
субботников.

Сейчас комсомольские 
сты «Тюмень» намечают

сбо 
пять

Из Симферополя на 
Свердловский завод ме
дицинских препаратов 
прилетела тревожная 
весть: человек при смер
ти, нужно лекарство, из
готовляемое уральцами. 
Свердловчане, не меш
кая ни минуты, упакова
ли посылку и направили 
ее ближайшим авиарей
сом в Крым. Посылка 
приспела вовремя. Боль
ная была спасена. Сей
час Надежда Согуняки- 
на работает преподава
телем, у нее растет сын. 
Она никогда не труди
лась на Свердловском 
заводе медпрепаратов, 
но считает его родным, 
а коллектив своей семь
ей. А здесь зовут ее 
дочерью завода. Надеж
да часто приезжает в 
гости к свердловчанам. 
В свой последний при
езд она оставила запись 
в Книге почетных гос
тей:

«С чувством благодар
ности я приехала на 
родной завод с сыном 
Алешей. Очень рада ус-

по- 
пла-

пехам коллектива, 
как не радоваться 
своих родных!*.

ны работ на завершающий год 
пятилетки.

М. ПОЛЯНСКАЯ.
Уралмашзавод.

Работы у озера 
Ханто

Действительно, трудо
выми успехами сверд
ловчан можно гордить
ся. Коллектив завода из 
месяца в месяц выпол
няет план, с хорошими 
трудовыми показателя-
ми встречает новый,

Малым БАМом называют в
Тюмени железную дорогу
Сургут—Уренгой, которая рас
секает непроходимые болота и 
озера. На многих участках ле
том работать было нельзя, 
глубокие вязкие болота прак
тически не давали возможно-

1980 год.
...Второй цех. Разме

ренно шумят аппараты. 
Около них хозяйничает 
Надя Метлева. Движе
ния ее рук точны, уве
ренны, чувствуется, что
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ф ФОТОРЕПОРТАЖ

«УРАЛОЧКИ»

Да 
за

ф ПЕРВЫЙ ОБЛАСТ
НОЙ ТЕАТРАЛЬНЫЙ 
ФЕСТИВАЛЬ

ф ТЕХНИКУМУ 
ФИЗКУЛЬТУРЫ — 50 
ЛЕТ

определенный 
назад мы ре- 
уралмашевский

уже имелся 
опыт: два года 
монтировали

ГОРЯЧИЕ СЕРДЦА

дело
свое она знает до тонкости. 
Надя, как здесь говорят, мо
жет работать на всех стади
ях техпроцесса: восстановле-

сти переД1йжёни4'. 
лась прокладка

Останови. 
железнодо-

рожной магистрали из-за от
сутствия изысканий. На по
мощь пришли комсомольцы 
Среднего Урала. Комсомолка 
Елена Староверова, год назад 
закончив с отличием Москов
ский институт инженеров гео
дезии, аэрофотосъемки и кар
тографии, приехала на Урал,

нии, нейтрозировании, 
ке нейтроза и т. д. В 
специалист широкого 
ля. А что же принесет 
вый год?

фугов- 
обшем, 
профи- 
ей но-

попросилась на самый 
ственный и трудный

ответ- 
участок

работ. Лена возглавила комсо
мольский отряд, вторым отря
дом руководил комсомолец 
Бычинин Сергей.

Досрочно комсомольцы за
кончили съемочные работы 
для изысканий. Приостановлен
ные раньше работы по Стро
ительству железной дороги 
Сургут — Уренгой около озе
ра Ханто продолжаются.

На днях возвратились с Се
вера комсомольцы Александр

— В новом году, — говорит 
Надя, — постараюсь работать 
так же хорошо. А еще. Хочу, 
чтоб он был для меня самым 
счастливым и в личной жиз
ни, хотя без работы, которая 
нравится, мне кажется, нет 
ни у кого и полного лич
ного счастья.

Да, у каждого из нас, со
ветских людей, нет полновес-

ного счастья без труда. Так 
думает и коллектив передовой 
комсомольско - молодеж ной 
бригады Риммы Релиной, ко
торая трудится в первом цехе. 
По итогам четвертого sranà 
социалистического ’ соревнова
ния в честь 110-й годовщины 
со дня рождения В. И. Лени
на эта бригада лучшая, первой 
по заводу была она и в тре
тьем квартале нынешнего го
да. И сейчас на пороге нового
года коллектив 
трудовых темпов.

— Думаем 
бригаду Релиной

не снижает

представлять 
на поощре-

ние по Министерству'медицин-
ской промышленности, то
ворит секретарь комитета 
комсомола Свердловского за-

вода медпрепаратов Таня Ко- 
ряковцева.

А вот комсомольско-моло
дежная бригада Владимира 
Сухарева уже добивалась по
четного звания лучшей по Ми
нистерству медицинской про
мышленности. Ей были вруче
ны переходящее Красное зна
мя и денежная премия. Сей
час коллектив тоже работает 
успешно.

Когда мы беседовали с Та
ней Коряковиевой, она попро
сила написать о передовиках 
производства. Всех, конечно, 
не перечислишь в коротком ре
портаже. Назовем, как гово
рится, лучших из лучших: это 
аппаратчица Александра Пет
рова, слесарь Сергей Мамаев 
из второго цеха, лаборантка

Валентина 
вого цеха, 
Мустафина
Они в
стического

Загайнова из пер- 
фасовщица Лариса 
из третьего цеха, 

авангарде социали- 
соревновання.

Но, говорят, ни хлебом еди-
ным жив человек.
комсомольцам с
препаратов 
интересы, на 
добрых дел.

и
их

завода
Близки 

- мед-
обшественные 
счету немало

ф КМК — ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ

Например, 
активисты из

комсомольские 
второго цеха пи-

шут благодарственные письма 
родителям тех ребят и девчат, 
которые отлично трудятся. 
Бригада Владимира Сухарева, 
о которой мы упоминали вы
ше, шефствует над Люсей По
повой, которая находится в 
Первоуральском доме инвали
дов. Всем коллективом ребята

и девчата часто навещают 
Люсю, дарят подарки.

Молодежь со Свердловского 
завода медпрепаратов изготов
ляет различные лекарства. И 
поэтому можно сказать, что 
ребята и дерчата делают об
щее дело с врачами, исцеляют 
больных. Потому у рабочих 
завода, как и у врачей, под 
белыми халатами бьются го
рячие, добрые сердца.

К. ВИКТОРОВ.
На снимках: (вверху спра

ва) аппаратчица Валентина 
Смольникова; (слева) на уча
стке фасовки; таблетировщи- 
ки - грану ли ровщики Зоя Во
стрякова, Лидия Комарова, 
Наталья Степанова, Людми
ла Шолохова.

Снимки А. ЛАПТЕВА.

Рыбалов, Александр 
и начальник Владимир 
нов. Эти комсомольцы 
тали летом на Ямале, 
следние месяцы, как

Балюк 
Басма- 
рабо- 

а по_ 
только

замерзли болота и озера, бы
ли направлены на срочные 
съемочные работы для проек
тирования Уренгойской ГРЭС.
Трудно было работать, 
комсомольцы знали, что

но 
им

доверили очень важную рабо
ту, их было 15 человек в тун
дровой пустыне, они сделали 
все, чтобы здесь вспыхнули 
лампочки Ильича.

В. ЯЩЕНКО.

Заказ особой
важности

По-ударному трудились в 
прошедшие десять дней члены 
бригады коммунистического 
труда стана-140 под руко
водством мастера В. Зыкова 
над выполнением заказов 
нефтяников Тюменского севе
ра. Ежедневно они выполняли 
задание на 110 процентов, А
всего с начала четвертого
квартала Первоуральский но
вотрубный завод отправил в 
адрес Тюмени свыше шести 
тысяч тонн труб. Победителя
ми этого этапа ударной вахты
здесь по праву
братьев

называют
Виктора и Николая

Матвейчук, комсомольцев, ра
ботающих на трубоукладчиках, 
Юрия Злобина и Николая Кон. 
тырева.

Заказы Тюмени заводские 
комсомольцы взяли под свои 
контроль. Они не только хоро
шо работают, но и принима
ют активное участие в рекон
струкции предприятия с целью 
увеличить выпуск и улучшить 
качество труб, отправляемых в 
Тюмень. Так комсомольско-мо
лодежный коллектив мастера 
В. Половникова подал предло
жение по реконструкции обо. 
рудования отделки труб, что 
дало экономический эффект 
15000 рублей,

Н. ВАСИЛЬЕВ.
Первоуральский 

новотрубный завод.

Насыщенной жизнью живет ордена Трудового Красного Зна
мени Качканарская городская комсомольская организация. На 
горно-обогатительном комбинате, в тресте «Качканаррудстрой», 
на других предприятиях города комсомольцы, молодые рабо
чие воплощают в дела комсомольский девиз десятой пятилетки: 
♦ Пятилетке эффективности и качества —- энтузиазм и творче- 
ство молодых!»» С каждым днем все шире размах социалисти
ческого соревнования, посвященного достойной встрече 110-й
годовщины со дня рождения

ПРИМЕР
ЛУЧШИХ

Все комсомольско-моло
дежные коллективы нашей 
орденоносной Качканарской 
городской комсомольской ор
ганизации сегодня на удар-
ной вахте, посвященной
1 Ю-й годовщине со дня рож
дения В. И. Ленина. Недав
но горком ВЛКСМ подвел 
итоги 'очередного этапа со
ревнования между КМК го
рода.

Победителями названы:
смена токарей ремонтно-ме
ханических мастерских За
падного карьера Качканар
ского горно-обогатительного 
комбината, которой руково
дит В. Н. Ананьин, бригада 
А. А. Диля из управления 
треста «Уралдомнаремонт», 
коллектив электрослесарей 
участка окомкования цеха 
окатышей комбината, ру
ководит им А. А. Хвощев- 
ский.

Ударный труд, активное 
участие в общественной жиз
ни — вот что характеризует 
эти комсомольско-молодеж
ные коллективы.

Н. ФЕДОРЕЦ, 
заведующий орготделом 

горкома ВЛКСМ.

РАВНЕНИЕ
НА БРИГАДИРА

У ' 
жизни

каждого человека

В. И. Ленина.

в

Встреча
избирателей

2 стр.
ф КОМСОМОЛЬ

СКАЯ СТРОЙКА: ЧТО 
ТОРМОЗИТ ТЕМПЫ

НАС НАЗЫВАЛИ

Все меньше времени остается до открытия летней 
Олимпиады-80. В Москве сейчас завершается грандиоз
ная работа по строительству олимпийских объектов. Без 
преувеличения можно сказать, что вся страна приняла 
участие в этой стройке. Среди тех, кто возводит стади
оны и гостиничные комплексы, 320 представителей Сред
него Урала. В основном это молодежь со специальностя
ми отделочников. Дни напряженного, ударного труда, про
веденные в Москве, несомненно, обогатят молодых ураль
цев передовым опытом лучших строителей страны, займут 
памятное место в их трудовых биографиях.

Полгода работала на олимпийских объектах столицы 
штукатур, комсорг комсомольско-молодежной бригады 
цеха № 111 социально-культурно-бытового управления 
Уралмаша Зоя Каюмова. Наш корреспондент встретился 
с Зоей и попросил поделиться московскими впечатления
ми.
— Мне, конечно, очень по

везло. У многих девчат из на
шего СКБУ было желание по
ехать на строительство олим
пийских объектов, но выбор 
пал на меня. Сказалось, навер
ное, и то, что у нашей бригады

санаторий в Кисловодске. Судя 
по отзывам, сработали там 
неплохо. Но олимпийские строй
ки —- это. конечно, другое де
ло. Поэтому, когда ехала в 
Москву, лаже волновалась не
много: смогу ли справиться, 
поддержать марку свердлов
ской стройки.

В штабе строительства олим
пийской деревни были сформи
рованы бригады, причем земля
ков старались объединить в 
один коллектив. В нашей 
бригаде штукатуров-маляров 
было 17 девушек — из Сверд
ловска, Нижнего Тагила, Севе
роуральска, Кировграда, Пер
воуральска, Красноуфимска, 
Верхней Туры. Нас так и на
зывали — уралочки. Мы зани
мались отделкой 33-этажных 
гостиниц в районе Измайлово.

шение с ними было для нас 
очень полезным. Приходилось 
частенько помогать друг другу, 
советоваться. Много беседова
ли по работе, рассказывали о 
своих приемах, иногда даже 
спорили, но все это, повторяю, 
с пользой для дела. Интерес
ным и боевым было соревно
вание. на которое мы вызвали 
девчат из Ульяновска. Силы 
наши оказались равными, и к 
концу работ обе бригады по
дошли с одинаковыми показа
телями.

Конечно, со многими из на
ших знакомых мы подружи
лись. Сейчас переписываемся, 
а летом будущего года назна
чили встречу здесь, в Сверд
ловске.

Работа, 
знакомой, 
ствовался

в принципе, была 
но постоянно чув- 

напряженный ритм
стройки — ни минуты без дела. 
Поначалу лаже с нормами вы
работки не все ладилось, но 
вскоре «поймали» ритм, выпра
вились. Очень высокими были 
требования к качеству, с таки
ми лично мне еше не прихо
дилось сталкиваться.

В Москве мы трудились ру
ка об руку со стпоителямн из 
Азербайджана, Комн АССР, 
Туркмении, Узбекистана — об-

Пожалуй, самый интересный 
вывод, который я сделала, вер
нувшись домой, это то, что 
уже не могу работать по-ста
рому. От себя, в первую оче
редь; и от подруг стала требо
вать самого добросовестного 
отношения к труду, высокого 
качества работ. Сама сейчас 
работаю быстрее и лучше, не
давно мне повысили разряд. 
Своим девчатам рассказала 
все интересное, что узнала от 
своих коллег в Москве, пока
зала передовые приемы, улуч
шили мы и организацию труда.

Главное, наверное, не только 
в том. что молодые строители 
со всех концов страны в удар
ном ритме возводили и возво
дят ответственные олимпийг 
ские объекты. Не менее важно, 
что весь тот большой и полез
ный опыт, накопленный в Мо
скве, они передадут своим то
варищам по работе.

далью «За трудовое отли
чие».

Потом пришло и призна
ние умелого организатора. В 
немногочисленной смене каж
дый человек на виду,.и вско
ре ребята назвали Искакову 
руководителем своего комсо-

с депутатом

от полюса
добную провокацию, совер
шенную недавно в отношении 
представительства Кубы. В 
опубликованном здесь заявле
нии он сообщил, что ветре-
чался с 
вителем

постоянным предста-
США при

мольско 
лектива. 

КМК

молодежного кол-

технологической

Вчера в Ленинском рай
онном комитете КПСС горо
да Свердловска состоялась 
встреча избирателей с депу
татом Верховного Совета 
СССР по Ленинскому изби
рательному округу № 293, 
членом ЦК КПСС, дважды

ОПАСНОЕ РЕШЕНИЕ
Д. Макгенри, которому

ООН 
ука-

зал на необходимость принять 
все необходимые меры к то-

ные представители Белого 
дома заверили законодате
лей в том, что выделяемые 
средства необходимы для 
«оказания воздействия» ена 
эту страну в целях недопу
щения ее развития в «марк
систском» направлении.

БРЮССЕЛЬ. Вопреки широ- 
ким протестам мировой обще
ственности блок НАТО принял 
опасное для дела мира и меж
дународной разрядки решение. 
Под грубым нажимом Вашинг
тона министры иностранных 
дел и обороны стран НАТО да-

му, чтобы обеспечить 
пасность иностранных 
дений в Нью-Йорке.

ГРУСТНАЯ
согласие осуществлс-

безо- 
учреж-

ЗА ВОРОТАМИ 
ЗАВОДОВ

ЛОНДОН. Британская госу-

бригады № 1 быстро завое
вал добрую славу на комби
нате. Неоднократно его на
зывали победителем социа
листического соревнования. И 
нынче бригада успешно 
справляется с производствен
ным заданием. С начала го
да комсомольско-молодежная 
выдала сверх плана около 
19 тысяч тонн продукции.

Секрет успеха руководите
ля КМК в том, что Раиса 
всем сердцем прикипела к 
своей смене, живет её дела
ми и заботами. Рабочий день 
ее начинается в оператор
ской цеха, раньше других и

своя дорога. Раису 
Искакову ее путь привел 
после окончания Магнитогор-'
ского горного института в цех 
шихтоподготовки Качканар
ского горно-обогатительного 
комбината. Работала ших- 
товщиком - дозировщиком, 
стала передовиком произ
водства, награждена ме-

заканчивается позже сда-
ча смены. Она не терпит бес
порядка на рабочем месте, 
умеет строго спросить. Но в 
то же время может подбод
рить в трудную минуту.

Пять лет Искакова явля-
ется пропагандистом 
мы комсомольского

систе-
полит-

просвещения. Это еще одна 
связующая нить, еще один 
путь общения коммуниста- 
руководителя с комсомоль
цами. возможность нацелить 
на высокопроизводительный 
труд.

Пятеро членов комсомоль
ско - молодежного коллекти
ва сегодня коммунисты. И 
подготовиться к вступлению 
в партию всем им помогала 
член бюро ВЛКСМ цеха Раи
са Искакова.

В. ШАШКИН, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

цеха шихтоподготовки 
Качканарского горно- 

обогатительного 
комбината.

Героем 
Труда,

Социалистического
министром

машиностроения
С. А. Афанасьевым.

общего 
СССР

На встрече выступили 
первый секретарь Ленинско-

ние планов производства и раз
мещения новь>х американских 
ядерных ракет средней дально
сти в ряде государств Западной 
Европы.

В опубликованном по окон
чании заседания коммюнике го
ворится, что на европейском 
континенте будут развернуты 
108 ракет «Першинг-2» и 464
крылатые ракеты.

СТАРОСТЬ
ТОКИО. «Требуем увели-

чения пособий по старости!»,
«■Улучшить I 
престарелых!»

условия жизни

лозунгами здесь
под такими 

состоялась

дарственная металлургическая, 
компания «Бритиш стил кор- 
порейшн» объявила о планах 
сокращения на. треть персона
ла, занятого на ее предприя
тиях. Как сообщил ее предсе
датель Ч. Вильерс, в дополне-
ние 20.000 рабочих, уже

го райкома КПСС В. 
феров, председатель 
тябрьского районного 
нительного Совета

И. Ал-
Ок- 

испол- 
народ-

НАТО пытаются 
это решение как

Лидеры
преподнести 
«модсрниза-

демонстрация пожилых япон
цев. Около тысячи людей

оказавшихся за воротами за
водов, в ближайшее время 
уведомления об увольнении

ных депутатов Л. И. Погреб
няков, бригадир слесарей- 
сборщиков завода имени Во
ровского Ф. М. Мухамедха- 
нов и другие.

Депутат Верховного Сове
та СССР С. А. Афанасьев в 
своей речи говорил о разви
тии предприятий, располо
женных на территории окру
га, о том, как будут выпол-

цию» ядерного арсенала блока 
на европейском театре. На де
ле, как признает влиятельная 
парижская газета «Монд», речь 
идет о качественно новом ору
жии, способном достичь терри
тории Советского Союза и рас
считанном на изменение в 
пользу НАТО нынешнего рав
новесия сил в регионе и созда
ние в Европе новой стратегиче
ской ситуации.

После заседания было объяв
лено, что эти ракеты будут раз
мещены в Англии, Западной 
Германии и Италии. Первона
чально предполагалось развер-
нуть их также
Бельгии, 
жение

в Голландии и
Однако мощное дви- 

протеста, охватившее

няться наказы, 
бирателями на 
встрече. Главное

данные из- 
прошлой 

внимание
всех выступающих было со
средоточено на задачах, по
ставленных в решениях но
ябрьского (1979 г.) Плену
ма ЦК КПСС, второй сес-

эти страны, вынудило их пра
вительства ответить отказом на 
домогательства заправил НАТО. 
Голландия отложила принятие 
решения о размещении ракет 
на ее территории на два года, 
а Бельгия на полгода. Против 
этого оружия выступили так
же Норвегия и Дания. Сущест
венные оговорки высказала 
Турция. Правительство Фран
ции, как отмечалось в сообще
нии АФП, еще до начала сес
сии совета отмежевалось от ре
шения НАТО о развертывании 
новых ракет.

сии 
СССР, 
шению

На

Верховного Совета
по достойному завер- 

десятсй пятилетки.

встрече присутствова-
ли: секретарь Свердловско-
го обкома КПСС 
тенев, первый 
Свердловского

В. А. Жи- 
секретарь 

горкома
КПСС В. М. Манюхин.

ОСУЖДЕНИЕ 
ПРОВОКАЦИИ

НЬЮ-ЙОРК. Генеральный
секретарь ООН К. Вальдхайм 
решительно осудил террори
стический акт против посто
янного представительства 
СССР при ООН, а также по-

ВОПРЕКИ ПРОТЕСТАМ СТОРОННИКОВ 
РАЗРЯДКИ ф СТАРИКИ — ЛИШНИЕ ЛЮДИ В 
ЯПОНИИ < СОКРАЩЕНИЕ ЗАНЯТОСТИ В СТА
ЛЕЛИТЕЙНОЙ КОМПАНИИ ВЕЛИКОБРИТАНИИ 
♦ РАСТУТ ЦЕНЫ НА ЗОЛОТО

преклонного возраста из раз
личных районов страны при
были в Токио, чтобы выразить 
протест против планов прави
тельства. либерально-демокра
тической партии сократить и
без того незначительные
сигнования 
социальное 
с тар слых.

в госбюджете 
обеспечение i

ас- 
; на 
пре-

помощь
ЧАСТНОМУ СЕКТОРУ

ВАШИНГТОН. Комиссия 
палаты представителей по 
иностранным делам конгрес
са США одобрила выделе
ние Никарагуа 75 млн. дол
ларов. Оговаривается, что 
средства будут предоставле
ны частному сектору этой 
страны с тем, чтобы «обес
печить ему базу для актив
ной роли в никарагуанской 
экономике». Обозреватели 
отмечают, что решение ко
миссии последовало после 
того, как выступившие в 
конгрессе высокопоставлен-

гог, нападения на евреев, 
убийства, различные акты ван
дализма, осквернение еврей
ских кладбищ. Более «мел
кие» инциденты статистика 
просто не учитывает.

ТОНУЩИЙ ДОЛЛАР
ПАРИЖ. Усиливается «лихо

радка* на ведущих валютных 
рынках Западной Европы, где 
продолжается падение обмен
ного курса американского дол
лара. По сообщениям из Франк
фурта-на-Майне, там обменива
ли один доллар за 1.72 марки 
ФРГ, в то время как вчера он 
стоил 1,74 марки. Аналогичные
да иные поступают из Милана.
Цюриха и других финансовых
центров Запада. где доллар

■стремительно дешевеет. Обра- 
щает на себя внимание тот 
факт, что центральные банки 
европейских государств не при
нимают обычных в таких слу
чаях мер по поддержанию то-

получат еще 32.000 трудя
щихся.

Планы сокращения занято
сти Ч. Вильерс пытался оправ
дать огромными убытками 
компании, которые достигли в 
нынешнем году 300 миллионов 
фунтов стерлингов. Как отме
чает печать, трудности «Бри
тиш стил корпорейшн» связан 
ны прежде всего с недостат
ком правительственных ассиг
нований на модернизацию 
производства, а также расту
щим притоком более дешевой 
стали из Франции и ФРГ.

ВОЛНА
АНТИСЕМИТИЗМА

НЬЮ-ИОРК. Соединенные 
Штаты захлестнула волна ан
тисемитизма. Подобной
вспышки страна не знала по 
меньшей мере 20 лет, отме
чает газета «Нью-Йорк пост», 
В нынешнем году зарегистри
ровано более 130 антисемит
ских выступлений. Среди 
них поджоги и взрывы сина-

нущего доллара.
Падение доверия к 

канской валюте вновь 
повышенный спрос на 
и другие драгоценные 
лы. что привело к их 
подорожанию-

амери- 
вызвало 

золото 
метал- 

резкому

Как отмечают наблюдатели.
нынешней 
лихорадки* 
обы чанная

вспышке «золотой 
способствует не- 

активность амери-
канских покупателей, которые 
бросились скупать драгоцен
ные металлы, потеряв доверие 
к своей валюте.

СОЦИАЛЬНАЯ 
ПРОБЛЕМА

СТОКГОЛЬМ. Многоты
сячная демонстрация против 
продажи алкогольных напит
ков подрбсткам состоялась в 
Стокгольме. Ее участники в 
течение дня пикетировали 
продовольственные магази
ны, хозяева которых были 
замечены в продаже крепких 
напитков несовершеннолет
ним. Один и.з организаторов 
демонстрации, Томми Эрик
сон, заявил, выступая на ми-
тинге, что алкоголизм
Швеции наряду 
нией становится 
серьезнейших 
проблем.

(ТАСС, 13

в
с наркома- 
одной из 

социальных
декабря).

до полюса
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ИДУТ
ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ НЙЧШИИЯ ВЕЗ ПРОДОЛЖЕНИЯ

года, 
ном

ЕМАЛО добрых дел 
на счету молодых сухо
ложцев за минувшие два

Участвуя 
движении

эффективности и

во всесоюз- 
«Пятилетке 

качества —
энтузиазм и творчество моло
дых», сотни юношей и деву-

ботающий в счет одиннадца
той пятилетки; токарь меха
нического завода Георгий Ду
бовик, давший слово к 110-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина выполнить личную 
пятилетку, и другие.

один раз. А потом в конкур
сах профессионального ма
стерства и турнирах на звание 
«Мастер — золотые руки» уча-

шеи районе
разцы 
труда.
к тому,

показывают об- 
коммунистического

Они лично причастны
что

коллективы 
предприятий

с начала года 
промышленных 

города вырабо-
тали дополнительно к плану 
146 условных километров ас
ботруб, более 1 тысячи тонн
огнеупоров. 
плуатацию 
квадратных

Введено в экс-
около

метров
Среди передовиков

15 тысяч 
жилья, 
произ-

водства и комсомольско-моло
дежный коллектив межкол
хозной ПМК «Облколхоз- 
строя» Геннадия Поздеева, ра-

Запевалами 
перничества,
вышение

трудового 
борьбы за

ствовали 
маляры 
строй»,

только штукатуры, 
треста «Сухоложтяж- 
токари механическо-

го
крупнейшие

мастерства

со- 
по-

профессионально«
являются

комсомольские

го завода и медсестры район
ной больницы. Традиции не 
получилось.

Теперь — об участии моло-

организации Сухого Лога. Не-
мало 
дилось 
лению,

добрых 
в них.
многие

не получили
Как говорится,

начинаний ро- 
Но, к сожа- 

из этих дел 
продолжения.

дежи рационализации

крайне необходимо общение 
друг с другом, обмен опытом. 
В частности, ребята с механи
ческого завода справедливо 
сетуют на то, что они «варят
ся в собственном соку». Зна
чит, назрела необходимость 
проведения районных слетов 
молодых рационализаторов. И 
организовать их должен го
родской комитет комсомола.

умолкли 
ноты.

До сих

после

пор,
электросварщики 
«Сухоложцемент»

«запевки» 
первой же

например, 
комбината 
вспомина-

ют конкурс «Золотой элект
род». Он был проведен всего

ил Л0ДШЕФНЫХ °Бь£™„»•Я !*/»<»»/«» СТРОИТЕЛЬСТВА И РЕКОНСТРУКЦИИ

Академгородок УНЦ АН СССР

Строительство академгородка унц ан ссср — одна из 
важнейших строек области. Она объявлена ударной ком
сомольской. Сейчас на ней организован рабкоровсиий 

пост,- руководит которым начальник комсомольского штаба 
стройки С. Соловьев. Недавно члены поста совместно с коррес
пондентом газеты «На смену!» провели рейд по поставке строи
телям инрпича с Уитусского кирпичного завода. Сегодня мы 
публикуем материал об итогах этого рейда.

«НАТУРАЛЬНЫЙ
ОБМЕН»
Любой школьник как

дважды два объяснит, что на
туральный обмен — это глу
боко устаревшая форма взаим
ных расчетов. Ни один здраво
мыслящий человек нс поведет 
сейчас в магазин, к примеру, 
козу, чтобы получить за нее, 
скажем, пальто. Тем не менее,
вот мы наблюдаем, как в
строгую, многими 
подтвержденную, 
тонкую систему

расчетами 
сложную и 

современных
экономических отношений гру
бо вторгается этот самый зам
шелый допотопный «натураль
ный обмен». Факты?

Прежде чем перейти к ним, 
изложим коротко предысторию. 
В октябре — ноябре рабочие 
СМУ УНЦ, возводящие объ
екты академгородка, не могли 
пожаловаться на недостаток 
свободного от работы времени. 
Но зачем им это время, а по-
просту говоря простои в
последнем квартале года? Ко
нечно же, ни к чему. Однако 
на стройплощадке нс было 
кирпича, а без него что-либо 
строить трудно. Уктусский кир
пичный завод, который дол
жен был в четвертом кварта
ле отгрузить для ударной 
комсомольской стройки 100000 
штук кирпича, но отправил ту
да ни единого кирпичика. Ру
ководители СМУ. члены ком
сомольского штаба стройки 
долго обивали пороги кабине
тов администрации завода, по
ка наконец не получили пред-

аккуратно разграфленных стра
ницах «гроссбухов», справках, 
письмах постепенно открыва
ется нам механизм функциони
рования завода, практика его 
отношении с потребителями.

Уктусский кирпичный за
вод — предприятие, мягко го
воря, не образцовое. План тут 
не выполняется уже давно, 
людей не хватает, много труд
ностей. Потребителей у заво
да, как утверждает Т. И. Ста
рикова. ведающая сбытом, сот
ни, разнарядка спускается 
большая, а мощностей нс хва
тает. Для налаживания про
изводства, развития предприя
тия заводу утвержден особый 
фонд. Он так и называется: 
фонд завода. В пределах его и 
можно производить этот са
мый «натуральный обмен». Мы 
вам—кирпич, вы нам—металл 
или еще что-то. Фонд этот со
ставляет в квартал около 
I миллиона 200 тысяч штук 
кирпичей. Да вот беда — ко
торый год фонд перерасходу: 
стся, а план все не выполняет
ся. рабочие уходят. Для при
мера. во втором квартале ны
нешнего года на собственные 
нужды завод «ухлопал» более 
двух миллионов кирпичей, в
третьем 
тысяч, 
выбран 
теперь 
дуется.

— два миллиона 549 
и четвертом — фонд
весь за два 
успешно

месяца и 
перерасхо-

Так что же это за ценные
услуги, которые оказывают за
воду различные предприятия и 
организации? Завод имени 
Я. М. Свердлова выделил 400
тонн

ложения, укладывающегося 
незамысловатую формулу:

Свердловское 
предприятие

металлоконструкций.

изобретательстве. Около по
лутора миллионов рублей сэ
кономили молодые новаторы 
производства за счет внед-

Важная 
изыскание 
резервов 
дится

роль в борьбе за
и использование 

производства отво-

Важной особенностью ны
нешнего учебного года в си
стеме политического и эко
номического образования 
является то, что он проходит 
в период завершения пяти
летки, подготовки к праздно
ванию 110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина. В си
стеме комсомольской уче
бы создано 39 кружков, в ко
торых занимаются 850 юношей
и девушек.
в партийной

«Комсомольскому 2500 человек

рения рационализаторских
предложений. Девять 
ных предложений 
слесаря КИП завода
цветмет» 
позволили

Михаила

цен- 
только 
«Втор

Зверева
предприятию сэ-

кономить более 4 тысяч руб-
лей.

Но молодым новаторам

имеет, что обменять на де- 
Можетфинитный кирпич.

быть, с точки зрения руково-
дителей завода, есть смысл и 
пустить какую-то часть своего 
фонда на «завершение строи-
тельства 
попросил

прачечной», . о чем
директор

ного завода «согласно 
договоренности».

ювелир- 
личной

Но как прикажете быть
строителям УНЦ? Что они мо
гут предложить взамен кир
пича? Предложить им нечего, и 
вот кирпич, положенный им по 
разнарядке, расходуется «со
гласно личной договоренно
сти», «в порядке оказания 
взаимной помощи», по «нату
ральному обмену».

Конечно же, страдает нс 
только СМУ УНЦ, но и другие 
потребители. Но тогда законо
мерно было бы предположить, 
что все они страдают в рав
ной мере. Ан нет! Есть, ока
зывается, у завода и «любим
чики», спрос которых на кир
пич удовлетворяется неплохо. 
Так ПМК-44 «Уралэлектро- 
сстьстроя» уже в ноябре по
лучила почти все, что ей по
ложено за IV квартал, совхоз 
«Староуткинский» выбрал 112 
процентов положенного, Сы- 
сертское райпо — 123 процен
та и так далее.

Хорошо все-таки, когда
есть что обменять. Заводу мно
го нужно, а больше всего он 
нуждается в рабочей силе. Тут
даже определенная такса
сложилась: за каждого рабо-
чего, 
на

выделенного • на
месяц,

пять тысяч 
рабочих —

завод
«выплачивается» 

кирпичей. Десять 
пятьдесят тысяч.

Так, к примеру, завод электро- 
медицинской аппаратуры вы
делил людей и получил без 
всякой разнарядки, вне всяких 
фондов в октябре 60,3 тысячи 
штук кирпичей, а в ноябре — 
31.6 тысячи.

Вот так строители академи
ческого городка УНЦ и ока
зались жертвами «натурально
го обмена». Не смогли про
никнуть в его сферу, где вес 
просто и ясно, где ни с кого 
не требуют деньги вперед, где
«личная 
зывается 
рядки,

договоренность» ока- 
действенней разна- 

утвержденной облне-

прожектору». Интересно и 
продуманно организуют рей
ды и проверки молодые до
зорные комбината «Сухолож-

722 человека — 
политсети. Более 

занимаются в
школах коммунистического 
труда. Но... Около 400 ком
сомольцев остались «за бор-

не имеют среднего образова
ния. Но, к примеру, из 110 
рабочих комбината асбесто
цементных изделий, не имею
щих среднего образования, в 
ШРМ учатся только 20. На 
’заводе «Вторцветмет» из 125— 
26, 84 человека из совхоза
«Знаменский» должны были 
переступить порог школы в 
этом учебном году, но пре
подаватели так и не встрети
лись ни с одним из них.

Об этих и других делах и 
проблемах говорили делегаты 
Сухоложской городской от
четно-выборной комсомоль
ской конференции. То, что 
было упущено, предстоит сде
лать новому составу горкома

г

я

ные обязанности. Об 
красноречиво говорит

ЭТОМ Г 
хотя

бы тот факт, что техниче
ское отделение, которым он
командует, 
заставе.

передовое на

Умелыми пограничниками
зарекомендовали 
даты, пришедши!

себя сол- 
на грани-

цемент», i 
цементных 
за имени 
штаба не

комбината 
изделий,

Городской 
практически

Ильича, 
делают 

щтаб

асбесто- 
колхо- 

Но три
«погоды».

«КП» пока

том» учебного процесса.
основном 
колхозной
строя», 
фабрики

В
ВЛКСМ,

выполняя
ПРИКАЗ

«

— Деньги вперед!
Деваться строителям 

некуда, и они оплатили 
цс октября авансом

было 
в кон- 
30 000

штук кирпича. Ноябрь прошел 
в крутых переходах от розо
вых надежд до черного отчая-

транс» № 
думпкары, 
кирпичный 
еще одно 
из тех, по 
ся кирпич

2

межотраслевое 
«Промжелдор- 

выделяет свои
в которых возят на 
завод глину. Вот и 
интересное письмо, 
которым расходует- 
из фонда завода:

«Свердловская контора Росмя-
ния. И вот мы. рейдовая
бригада, в кабинете директора 
завода.

— Кирпич? Оплачен? Безоб-

сорыбторга. ’ 
лодильник №

Свсрдловский хо-
В

оказания технической
порядке 
помощи

разие! директор возмущен
и быстро лает обещание по
ставить для СМУ УНЦ столь
ко кирпича, сколько нужно. 
Обещание — это, конечно, хо
рошо. Очень Но все же ин
тересно. почему раньше нельзя 
было получить ни кирпичика, 
а теперь — бери, как говорит
ся. сколько хочешь.

В отделе сбыта завода обыч
ный гвалт, мелькание бумаг, 
телефонный перезвон. И вот и

просим отпустить кирпич в ко
личестве 15 тысяч штук». Что 
ж, и холодильник, видимо,

ЗАЛИВИСТАЯ трель бу
дильнике возвещает о 

начало нового дня. И в тороп
ливых утренних заботах мы 
думаем: не забыть, успеть, 
сделать. Среди этой массы 
обязательных, совершенно не
обходимых дел есть одно об
щее у нас всех — это поход в 
магазины, хлебный и молоч
ный, промтоварный и продук
товый... Вот поэтому очень во 
многих письмах, которые при
ходят в редакцию, наши чи
татели рассказывают о том, 
как работают предприятия 
торговли у них в городе или 
микрорайоне, сообщают о 
недостатках или высказывают 
свои пожелания. Как, напри
мер, вот в этом письме:

«В Чкаловском районе 
Свердловска, рядом с Дворцом 
культуры завода резиновых 
технических изделий, находит
ся комсомольско-молодежный 
магазин . Л? 43 «Хозмебельтор- 
еа». Я живу поблизости и ча
сто захожу в него. Мне нра
вится, как внимательно отно
сятся к покупателям работни
цы магазина, как охотно, веж
ливо отвечают на вопросы, да
ют советы. А еще очень при
влекательно, что всегда здесь 
царит образцовый порядок, 
чистота. Приятно приходить 
сюда.

Я поговорил с продавцами, 
расспросил об их работе и 
вот что узнал.

Коллектив магазина — 48 
человек Большая часть — 
комсомолки, молодые работни
цы, которые недавно пришли в 
торговлю. Рита Карымова, 
Римма Кропачева, Ирина Са- 
ватеева — одни из многих. 
Первые трудовые шаги, пер

это ребята из меж-
ПМК «Облколхоз- 

межлескомбината, 
№ 2. К тому же

мола 
ций, 
ву.

комитетам комсо- 
первичных организа-

комсомольскому
Думается, задача

сухоложской молодежи 
плечу.

акти- 
эта 
по 'n

М. КАРМАНОВ.
Сухой Лог.

St

полкомом. Однако, как бы там 
ни было, а академгородок 
строить надо. Может быть, 
«лично» Уктусскому кирпично
му заводу возведение его ни
чего не даст, зато оно дикту
ется государственными интере
сами.

С. СОЛОВЬЕВ, 
начальник комсомольского 

штаба стройки, 
В. ЛЕЩИНИНА, 
старшин инженер 

СМУ УНЦ, 
А. ДЖАПАКОВ, 

наш корреспондент.

ОТ РЕДАКЦИИ: Цена «твердого» обещания директора Уктус- 
ского кирпичного завода Ю. А. Липинского отгрузить на стро
ительство УНЦ кирпич стала известна в дни, когда верстал
ся этот номер. Директор обещал выдавать в день самое мень
шее 5 — 6 тысяч штук кирпича. Столько получили строители за 
всю неделю, которая прошла со времени проведения рейда. 
После серии разговоров с администрацией завода выяснилось, 
что строители УНЦ кирпич, положенный им по разнарядке, не 
получат в IV квартале. До конца его осталось около двух недель, 
а завод не может справиться с графиком поставки кирпича
основным потребителям, который составлен объединении
«Свердловсмстройматериалы». Все, что останется после выпол
нения этого графика, уйдет на «натуральный обмен», а удар
ная комсомольская стройка опять остается без кирпича...

вые успехи были сделаны бла
годаря тому, что опытные нас
тавники — Е. С. Бугрий. Л. Л. 
Костырева, В. Н. Маркова, 
Г. С. Крохина — сразу взяли 
новичков под свою опеку, по
могали осваивать профессию, 
учили культуре общения с по
купателями. Большая помощь 
для вновь пришедших в мага
зин — школа торгового мас
терства, которая здесь созда-

один из главных источников 
успеха любого дела. Конечно, 
это так. Заинтересованы мы, 
покупатели, чтобы именно та
ким образом относились к 
своей работе труженики тор
говли? Безусловно. А помога
ем ли мы им в этом?

— ...Девушка, девушка, мне 
вон тот синенький шарфик по
кажите! — перегибаясь через 
прилавок, просит покупатель-

бездействует. 1700 молодых сухоложцев еще

?

H
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На заставу поступил тре
вожный сигнал. Через не
сколько секунд сержант 
В. Гурьянов доложил о слу
чившемся начальнику за
ставы, поднял личный со
став по команде «В ружье!», 
обеспечил быстрый сбор по
граничников.

■Хорошо понимая, что зна
чит каждая минута, воины 
действовали, как четко от
лаженный механизм. Строго 
в расчетное время в назна
ченные районы выдвину
лись прожекторный расчет, 
поисковые группы.

Капитан А. Мышкин:
— Чтобы обнаружить

цу с Урала 
В. Кириллов,

- ефрейторы 
А. Шакиров,

пролаз в 
ройстве, 
сержантам

сигнальном уст- 
а затем следы,

М. Хабибулин. Каждый из >< 
них хорошо знает особенно- ,< 
сти охраняемого участка, Z 
грамотно применяет на z 
практике знания, получен- S 
ные на занятиях. S

...Неожиданно собака за- ’ 
кружила на месте. Тщатель- э 
hovобследовав близлежащую » 
местность, мы пришли к вы- 5 
воду, что неизвестный дви- а 
жется вдоль берега по воде. ? 
Это делалось, чтобы сбить j 
собаку со следа. 2

Прапорщик С. Исаев: £
. — Как только мы полу- я 
чили’сигнал о неизвестном, а 
сразу на катерах выдвину- л 
лись к месту вероятного его ;

П.
В. Виниченко,

Иванцову, 
ефрейторам

движения, организовали

В. Кириллову, А. Шакирову 
и М. Хабибулину потребо
вались буквально секунды. 
Примерно столько же вре
мени ушло у меня на при
нятие * решения. Организо
вав охрану пролаза в сиг
нальном устройстве, я при-
казал сержанту 
ву поставить 
след.

Неизвестный

П. Иванцо- 
собаку на

ПОСТОЯННО

РУКИ, ФОТОРЕПОРТАЖ

В КОТОРЫХ— 
жизнь

Обычный рабочий день. В операционной 
урологического отделения № 1 областной 
клинической больницы № 1 шла операция. 
Одна из тех хирургических вмеша
тельств в организм человека, кото
рые делаются во имя его здоровья и са
мой жизни.

...Спокойна хирург Валентина Василь
евна Раевская. Случай непрост: извлече
ние камня из почки. Но большой опыт ра
боты подсказывает хирургу самый верный, 
правильный путь.

Из всей области едут в Свердловск лю
ди, страдающие болезнями почек, с ве
рой обрести здесь исцеление. И получают 
его. Опыт работы урологического отделе
ния уже показал, что здесь умеют не толь
ко дарить надежду, но и воплощать ее в 
реальность. Делают это опытные докто
ра — заведующий отделением Владимир 
Николаевич Симаков, Валентина Василь
евна Раевская и молодые врачи, недавно 
закончившие Свердловский медицинский 
институт, — Ирина Ивановна Токарева, 
Олег Георгиевич Зеленцов.

Профессор, доктор медицинских наук 
Василий Михайлович Близнюк стоял у ис
токов создания отделения. Около 30 лет 
отдал он медицине, воспитал большой от
ряд учеников. Сейчас В. М. Близнюк за
ведует кафедрой урологии СГМИ.

— За последние десять лет, — расска
зывает он, — в нашем отделении произо
шли большие изменения. Оно расшири
лось, появилась новая аппаратура, и, ко

нечно, повысилось качество работы хирур
гов. По сути дела, почти нет болезней по
чек, перед которыми мы сегодня чувство
вали бы себя беспомощными. В неделю 
проводится около 20 операций, почти каж
дая из которых по-своему сложна, не по
вторяет предыдущую.

Ведущие специалисты отделения часто 
принимают участие в союзных, республи
канских съездах врачей.

Большую работу проводят урологи об
ластной больницы на периферии. Органи
зуется около 20 выездов в год в районы 
области. На местах проводятся не только 
квалифицированные консультации, но и 
операции, исследования.

Василий Михайлович Близнюк — один 
из видных специалистов - хирургов в об
ласти урологии. За годы своей работы он 
опубликовал, около 80 научных работ, два 
научных сборника, является автором ше
сти рационализаторских предложений. Но 
самое главное, он — воспитатель, учи
тель тех, кто сегодня продолжает его дело. 
Пример — блестящие операции Владимира 
Николаевича Симакова, «чутье» этого хи
рурга, умение найти то единственное ре
шение, которое приведет к победе над не
дугом.

Трудна работа хирурга. Она требует 
от человека глубоких знаний и силы воли, 
смелости и чуткости.

В руках врачей, которые приходят к 
нам на помощь в трудные минуты, — на
ша жизнь, наше будущее, и мы верим ме
дикам, верим в умные, добрые руки хи
рурга.

С. АНТАКОВА.
На си hSi к а х: заведующий урологи

ческим отделением № 1 областной клиниче
ской больницы № 1 В. Н. Симаков; идет 
операция; сестры отделения Н. Лось, 
Н. Гайнутдинова, А. Фатхинурова, В. Во
робьева, Н. Харисова.

Снимки А. ЛАПТЕВА.

петлял. Чувствовалось, он 
прибегает к уловкам. Одна
ко сбить пограничников не 
так-то просто. Каждый из 
них за время службы на за
ставе прошел хорошую шко
лу физической закалки, 
служебного мастерства.

К примеру, сержант 
П. Иванцов. Свое дело знает 
твердо. Пока тревожная 
группа экипировалась, он 
уже побывал в вольере и в 
строй встал со служебной 
собакой. Так же уверенно 
действовал сержант;, когда 
были обнаружены следы не
известного.

Под стать сослуживцу 
сержант В. Виниченко (он 
призывался в погранвойска 
из Первоуральска). Один из 
лучших специалистов на за-

патрульную службу. , I
Выполнить поставленную j1 

задачу нам помогал про- >1 
жекторный расчет, который : I 
через определенные проме- ; | 
жутки времени давал свето- • । 
вую заградительную завесу. S 
Мы были уверены: неизве- j 
стный постарается укрыться 4 
в кустарнике, который а 
обильно разросся на берегу л 
реки. л

Сержант А. Клепиков: ?
— Через несколько ми- К 

нут после объявления трево- к 
ги на нашем участке появи- g 
лась группа пограничников, g
Проанализировав 
ку, мы пришли 
что нарушитель 
со всех сторон и
ходиться 
Совместно 
иск.

Прошло

где-то

обстанов- 
к выводу, 

блокирован 
должен на- 

в кустах.
организовали по-

пять, десять, пят-
надцать минут, но, к сожа- п 
лению, результаты не радо- J 
вали: неизвестный как в во- ; 
ду канул.

Внимание пограничников • 
привлекла полузатонувшая (
баржа, 
ков с 
новым 
тельно
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1?

4К
?

S'

ставе., 
знает 
цово

Воин 
свое

досконально
дело,

выполняет
образ- 

служеб-

наружили 
под днище 
ного.

Сержант А. Клепи- 
рядовыми Л. Степа- 
и П. Волковым тща- 
осмотрели ее и об-

спрятавшегося 
баржи неизвест-

В. КАРТАШЕВ, ; ! 
капитан. я

ПУТЬ ЗАКРЫТ!
Поисковая группа, возглав

ляемая капитаном В. А. Пер
мяковым и старшим лейтенан
том И. А. Нарышкиным, при
была в район желеэнодорож-

ции остановился

ного вокзала. Ей было прика-
зано проверять все прибываю
щие и отходящие поезда. По
лучено сообщение о том, что 
из мест заключения скрылись 
два опасных преступника.

Перед воинами поставлена 
сложная задача. Их действия 
не должны были влиять на 
график движения железнодо
рожных составов. Быстро и

S сноровисто действуют рядо- 
А »ые А. Коренев, И. Бензель, 
* В. Казаков, С. Пинежин, В. Жил-

ков. Пограничники произво-

4

дят досмотр вагонов, тормоз
ных площадок, переходов...

Проверено несколько поез
дов, но пока ничего подозри
тельного не обнаружено...

Время летит быстро. Воины 
продолжают выполнять по
ставленную задачу.

Лязгнув буферами, иа стан-

— ...Вчера у вас же ябло
ки брала — цена та же, а 
крупнее были. Сегодня ме
лочь какая-то. Ну, что хотят, 
то и делают!

И наслушавшись за день вот 
таких разговоров, мужествен
но снеся упреки, которые на
до бы не ей адресовать, а уп
равлению или даже мини
стерству торговли, выберет к 
концу своей рабочей смены

— -Спасибо большое, до 
свидания.

Л продавщица весело, при
ветливо отвечала:

— Всего доброго, приходите 
к нам еще.

И, знаете, светлее и радост
нее на душе делалось от прос
тых этих слов, как-то все доб
рели, становились мягче. А 
секрета-ТО никакого в
нет: просто обратился к чело-

этом • 123.
мир».

их труд, созданы необходи
мые условия для их отдыха и 
так далее. Увы, жалоб именно 
на условия труда, организа
цию торговли особенно много 
в редакционной почте. Вот 
письмо из Серова.

«Есть у нас в городе очень 
хороший комсомольско-моло
дежный магазин. Его номер — 

Называется он «Детский 
Никогда не было пре-

БУДЕМ ВЗАИМНО ВЕЖЛИВЫ!
РЕЙД «НА СМЕНУ!»

ЗА ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ 
ОБСЛУЖИВАНИЯ

на и успешно работает. А еще 
достижению новых успехов 
служит социалистическое со
ревнование. которое разверну
то в коллективе.

Кажется, что во всем этом 
необычного, на многих пред
приятиях торговли ведется 
соцсоревнование, везде есть 
опытные работники, которые 
передают свой опыт моло
дым. А все же в один мага
зин приятно зайти, в другой— 
только большая необходи
мость загонит. Почему это 
происходит? Я так думаю: 
просто здесь, в магазине № 43, 
трудятся люди, которым очень 
нравится свое дело, которые 
любят людей и которые са
ми — хорошие, достойные 
граждане нашей страны».

Желание хорошо трудиться, 
любовь к профессии — вот, 
по мнению нашего читателя,

ница. Не будем говорить о 
том, что известно каждому 
воспитанному человеку: про
сьбу принято завершать сло
вом, которое в детстве назы
вали «волшебным»: «пожа
луйста». И когда просьба вы
полнена, нельзя забывать от
ветить «спасибо», «благода
рю». А вот почему добрая по
ловина покупателей обраща
ется к продавцам любых воз
растов — от 17 до 55 лет — 
«девушка»?

— ...А большего размера 
костюма у вас нет? Но ведь 
был же? Что значит не остал
ся? Может, все же, если поис
кать, случайно «завалялся»?— 
вымогает у молоденькой про
давщицы настойчивая покупа
тельница. И сразу вокруг тол
па, и сразу разговоры: «под 
прилавком», «для своих», «все 
у них есть» и т. д.

продавец покупателя поречи
стее и попривередливее, да 
как «ответит» ему, как выска
жет все, что с самого утра в 
душе копилось...

Вот и хочется сказать: тот 
лозунг, что висит в каждом 
почти магазине и гласит: «Про
давец и покупатель, будьте 
взаимно вежливы!», надо по
нимать буквально. А то очень 
часто выходит, будто обращен 
он только к одной стороне — 
работникам прилавка.

«Стоял я вчера в очереди за 
кефиром в молочном магазине. 
Очередь небольшая, человек 
пять, и идет, быстро, потому 
что работает продавец сноро
висто, ловко, смотреть прият
но. Я не знаю, как ее зовут, 
да и не в этом дело. Каждый, 
кто покупал молоко или ке
фир, отходя от прилавка, го
ворил:

веку с улыбкой — он тебе от
ветил тем же, чего проще...»

Это письмо из Каменска- 
Уральского. Автор его привел 
прекрасный пример, как высо
ка культура обслуживания там, 
где покупатели сами способст
вуют этому, где «взаимно 
вежливы» не на словах, на 
деле.

ДВА звена, которые не
обходимы, чтобы ло

зунг «За высокую культуру 
обслуживания» возымел силу, 
назвали наши читатели. Это — 
старания самих продавцов 
делать свое дело отлично и 
культура поведения покупате
лей с работниками торговли. 
Есть еще звено. Это забота 
организаторов торговли о том, 
чтобы продавцам магазинов 
было удобно работать, чтобы 
рационально был организован

тензий к людям, работающим 
здесь. План перевыполняет
ся, покупатели довольны.

Только вот случилось, что 
репутация ' отличного предпри
ятия торговли находится под 
угрозой. Невозможно стало 
трудиться в этом магазине. 
Ни хорошо, ни плохо — ни
как. Дело вот в чем. Летом 
сгорел мотор калорифера, ко
торый подавал тепло в торго
вый зал. Бездействовал он 
полгода. Потом, после бесчис
ленных просьб, жалоб работ
ников магазина, отремонтиро
вали мотор более-менее. Прав
да, гарантий, что он «продер
жится» зиму — не дали. Кро
ме того, в подвале магазина 
вода, стены отсырели, в мороз 
они обледенеют и уж никакой 
калорифер не сможет согреть 
помещение.

Директор Серовского торга 
Капитолина Александровна 
Киселева говорит:

— Не знаю, что с этим мага
зином делать.

Ну, а кто же знает, кто по

почтове-ба-
гажный поезд. Казалось, про- ■ 
верка его не будет представ- ' 
лять особой сложности: внутрь ! 
вагонов никому нет доступа.

Как оказалось, именно этот ; 
поезд выбрал один из пре
ступников, чтобы проникнуть 
в пограничную зону.

Капитан В. А. Пермяков’ 
когда локомотив сделал пере
движку состава, заметил в 
раздвинувшемся гофрирован
ном переходе между вагона
ми неясную тень. Решение ро
дилось мгновенно. Офицер 
протиснулся между гармонча- 
тыми стенками перехода.. Не
известный попытался выпрыг
нуть на другую сторону поез- ' 
да, но был остановлен.

Задержанный оказался од
ним из разыскиваемых пре
ступников. Вскоре погранич
никами был пойман и второй 
злоумышленник. Путь к грани
це им был закрыт!

Е. КОРЯКИН, 
майор.
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может продавщицам, которым 
в холодный день не до улыбок 
и не до приветливости — ско
рее бы закончить работу и ото
греться по,еле трудовой смены».

Нет нужды комментировать 
это письмо. Здесь необходи
мы конкретные и немедлен
ные меры, чтобы создать в 
магазине нормальные условия 
труда.

А вот над этим письмом, 
Видимо, стоит поразмыслить 
работникам областного управ
ления торговли. Оно — об ор
ганизации, планировании тор
говли в Свердловске.

«Я живу в доме по улице 
Куйбышева, 48. На первом 
этаже нашего дома располо
жились два магазина: продо
вольственный и промышлен
ных товаров. Или, вернее, рас
полагались эти магазины в 
течение нескольких десятков 
лет. Жильцы нашего и окру
жающих домов привыкли к 
тому, что все необходимые 
продукты или промышленные 
товары можно купить здесь. 
Но вот года два-три назад на 
месте «Гастронома», помеще
ние которого долго ремонти
ровалось, открылся салон 
«Юбиляр» — специализиро
ванный магазин для людей, 
уходящих на пенсию или от
мечающих какой-либо знаме
нательный день в своей жизни.

Что же, создание такого 
салона —- дело нужное и хо
рошее, только почему непре
менно надо было открывать 
его именно в этом районе, в 
этом помещении?

И уж совсем непонятно, по
чему на месте «Универмага» 
создан опять-таки специализи
рованный магазин — «Энер

гия»... Все в нем красиво и 
современно, со вкусом оформ
лено. одного нет... покупате
лей. И это вполне естественно, 
в такой магазин каждый день 
заходить нужды нет — люст
ры. холодильники служат го
ды. А вот катушка ниток или 
флакон одеколона, кусок мы
ла, средство для чистки ванн, 
ткани, чулки — все эти вещи 
нужны постоянно. Л теперь, 
чтобы приобрести эти мелочи, 
надо ехать в центр города. 
Скажите, разве рационально 
производить такие перемены? 
И кому выгодна такая специ
ализация? По-моему, и покупа
тели, и работники торговли — 
в проигрыше».

^ВЕНИТ будильник, воз- 
вещая начало нового 

дня. Мы думаем: не забыть 
купить сахар, зайти за хлебом. 
Думаем то с раздражением, 
то с удовольствием, то равно
душно. В зависимости от того, 
в какие магазины ходим, ка
кие трудятся там люди, встре
чают ли они нас приветливо 
и радушно. Будем ждать от 
них этого. Даже требовать. Но 
только при условии, что сами 
будем безукоризненно веж
ливы и что организаторы тор
говли приложат все силы, что
бы те, кто работает с покупа
телями, имели условия и воз
можность быть образцами 
«высокой культуры обслужи
вания населения».

В заочном рейде приняли 
участие читатели газеты:

И. МУХИНА. 
В. ВОПИЛОВ, 

А. СПИРИДОНОВ, 
Б. КОПТЯКОВ 

и корреспондент 
О. ЗАКОРЮКИНА.
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3 ДРАВСТВУЙ. читатель!
Мы открываем очередное, последнее в этом году за

седание клуба интернациональной дружбы «На смену!».
О чем мы сегодня поговорим?
Предлагаем, как всегда, адреса дружбы — для пе

реписки с зарубежными сверстниками. Наш нештатный 
корреспондент Елена Бондарева со своим собеседником 
Михаилом Алексеевичем Малышевым, доцентом ка
федры истории философии Уральского государственного 
университета имени А. М. Горького, расскажут вам о да
лекой и близкой Кубе (недавно в Сантьяго-де-Куба закон
чился II фестиваль советской и кубинской молодежи, а 
1 января Куба будет праздновать День освобождения).

Традиционная рубрика нашей страницы «Знакомь
тесь: один из КИДов» расскажет о клубе интернацио
нальной дружбы имени Э. Тельмана школы № 83 
Свердловска.

виз: «Мы ценим отважных, мы 
любим задорных, мы креп
кою дружбой сильны. Для нас 
нет ни белых, ни желтых, ни 
черных, для нас все ребята 
равны».

С тех пор в нашей школе 
работает клуб интернацио
нальной дружбы. Ежемесячно 
в клубе проходит общее засе
дание, и два раза в месяц — 
заседания актива. На общих 
заседаниях в клуб принимают
ся новые члены и обсуждают
ся вопросы, касающиеся ра
боты всего клуба. Обычно об
щие заседания клуба посвя
щены какой-нибудь красной 
дате международного кален-

щих заседаний, так как члены 
клуба учатся в разные сме
ны. К сожалению, КИД не име
ет крепких связей с детьми 
зарубежных стран, существую
щая переписка носит пока за
частую случайный характер.

Скоро клубу интернацио
нальной дружбы имени Эрнста 
Тельмана исполнится восемь 
лет. Много интересных, по-

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 
— ■ и ■ ■ .-----———

УРАЛЬЦЫ!

ФЕСТИВАЛЬ

лейный фестиваль, посвящен
ный 60-летию Советского го
сударства: выступление пере
водчицы партийно-прлвительст- 
венной делегации ГДР Костю
ченко; рассказ товарища Ма
линина — члена первой деле
гации Урала во Вьетнам — о 
жизни вьетнамских детей...

Существует много форм ра
боты школьных КИДов. В этом
мы не оригинальны — в на
шем клубе шесть секций: пе
реписки, радиокиноинформа
ции, коллекционеров, оформи
телей, концертная, фотокор
респондентов. Каждый член 
клуба постарался найти для 
себя интересное дело.

лезных дел уже сделано, но 
много других, не менее инте
ресных — в планах.

Хотелось бы прежде всего 
наладить переписку с зару
бежными сверстниками. На
ша область — побратим За
падночешской области. Мы

ЗНАКОМЬТЕСЬ: ОДИН ИЗ КИДов
постоянно следим за визита
ми в наш город чехословац-

КОНЕЧНО ЖЕ, завидую 
своему собеседнику: 
ведь он увидел Кубу 

своими глазами, бродил по 
улицам Гаваны, объехал пол
страны, встречал Фиделя Ка
стро.

Михаил Алексеевич Малы
шев — доцент кафедры исто
рии философии УрГУ препода
вал историю философии в На
циональном центре марксиз
ма-ленинизма в Гаване. Те
перь преподавателями стали 
"многие его тамошнйе сту
денты.

— Какие же они, кубин
ские студенты?

— Трудно ответить вот так, 
сразу... Очень подвижны, тем
пераментны. Любят выступать 
-на семинарах, стремятся не-

уборке овощей и цитрусовых. 
Городские школьники тоже 
выезжают на «зеленый семе
стр».

Одна из сельских школ рас
положена в бывших казармах 
Монкада, которые в 1953 го
ду штурмовали повстанцы во 
главе с Фиделем Кастро. Фа
сад крепости специально не 
восстанавливают: на нем ос-
тались 
пуль.

В те 
селения 
читать,

многочисленные следы

времена половина на- 
страны не умела ни 

ни писать. Первый же
год после победы револю
ции — 1961-й — был провоз-
глашен годом просвешения.
«Кто не умеет ни читать, ни
писать, тот не 
полной мере

может быть в 
полезен Роди-

нее, — сказал Фидель Кастро.

С ПРАЗДНИКОМ
КУБА! ИНТЕРВЬЮ КИДа

Мой собеседник ненадолго 
замолкает. Наверное, вспоми
нает: Сантьяго, Монкада,
пляж Варадеро и морс, уди
вительно чистое. Михаил 
Алексеевич вдруг улыбается:

— Привез с Кубы кроко
дила.

— Как, живого?
— Ну нет, конечно. Чучело. 

Кстати, в Гаване прекрасный 
зоопарк. Слон свободно раз
гуливает по парку. Маленькие 
крокодильчики жадно набра
сываются на лакомые кусоч
ки, которые им кидают дети.

Кубинские ребята, как и 
все дети мира, обожают хо
дить в зоопарк. А еше ’любят 
«мультики». И бейсбол. Впро
чем, в бейсбол играют на Ку-

СКОРО
Семь лет назад пятиклассни

ки школы N2 83 Свердловска 
решили создать клуб интерна
циональной дружбы, и, кто 
знает, как воплотилась бы эта 
затоя, не приди на помощь 
ребятам Мария Константинов-
на Шевелева учитель но
мецкого языка. Она рассказа
ла все, что знала о работе 
КИДов других школ, помогла 
подобрать необходимый мате
риал, а ребята придумали 
эмблему клуба, его устав, де-

бе все — от мала до велика.
Соперничать с ним в популяр
ности могут 
подводная 
различные

разве 
охота,

что бокс и 
а также

соревнования по

ИСПОЛНИТСЯ ВОСЕМЬ
даря.

За семь лет работы в на
шем КИДе появились свои тра
диции. Каждый год проводят
ся заседания, посвященные 
Дню рождения ГДР и Дню 
юного антифашиста, стали тра-
диционными конкурсы 
тической песни, плаката.

Каждое заседание или

поли-

ме-
роприятие, проведенное в 
клубе, отражается ■ летописи 
КИДа.

Особенно запомнились юби-

За хорошую подготовку и 
проведение празднике, посвя
щенного тридцатилетию пио
нерской организации ГДР име
ни Тельмана, нашему КИДу 
было присвоено имя Эрнста 
Тельмана. В 1977 году клуб 
был награжден Почетной гра
мотой и ценным подарком 
КИДом Свердловского Двор
ца пионеров.

Есть у нас и свои пробле
мы, трудности. Существуют 
трудности ■ организации об-

ких делегаций. Вот бы как- 
нибудь встретиться! У нас 
есть о чем рассказать доро
гим гостям.

В этом учебном году мы 
заканчиваем школу, прощаем
ся с КИДом. Эстафету пере
даем младшим.

С. ДЕМЬЯНОВСКИХ, 
член КИДа имени

Э. Тельмана 
свердловской 
школы № 83.

медленно во всем разобрать
ся, даже если порой не хвата
ет знаний. Многие живут в 
общежитиях. Живут тесно, по 
7—8 человек в комнате, обе
дают в студенческой столовой. 
Питание очень дешевое, почти 
бесплатное. Днем в библиоте
ке пусто — готовятся к ^семи
нарам и пишут конспекты пря
мо под пальмами во дворе. 
Наших преподавателей забра
сывают вопросами о Совет
ском Союзе, советских студен
тах. Спрашивают обо всем: 
какие мы смотрим фильмы, 
что читаем, во что одеваемся, 
какие у нас морозы, как вы
глядит снег...

Не только в аудиториях 
встречались советские препо
даватели и кубинские сту
денты. Они вместе отмечали 
праздники. Очень торжествен
но кубинцы празднуют 7 но
ября и 22 апреля, день рож
дения В. И. Ленина. В честь 
этих дат все вместе мы тру
дились на субботниках: строи
ли новый Дворец съездов, где 
позже проходил конгресс не, 
присоединившихся стран.

И сейчас Михаила Алексе
евича поздравляют с праздни
ком бывшие ученики. Скоро и 
он поздравит своих кубин
ских друзей с большим празд
ником — 21-й годовщиной ку
бинской революции.

— Проблему ликвидации 
безграмотности» нужно было 
решать в кратчайший срок. 
За это дело взялась моло
дежь. 274 тысячи доброволь
цев отправились во все угол
ки страны. За несколько ме
сяцев неграмотность сократи
лась до четырех процентов.

Михаил Алексеевич бывал 
в своеобразном музее «лик
видации неграмотности». Ке
росиновая лампа, при свете 
которой народные учителя 
учили читать крестьян. Пись
ма Фиделю Кастро со словами 
благодарности — клочки бу- 
mJYh, исписанные каранда
шом...

— И сейчас большинство 
студентов Кубы 'учатся и 
учат одновременно. Учителей 
до сих пор не хватает.

Кубинцы рано взрослеют. 
В пятилетием возрасте дети 
идут в школу, в 16 юношей 
призывают в армию. ,

Молодые люди имеют право 
голоса с 16 лет. Новая Кон
ституция Кубы установила са
мый низкий в мире возраст
ной ценз для голосования. В 
18 лет юноши и девушки мо
гут быть избраны в верхов
ный орган власти — Нацио-

ловле рыбы. Ежегодно прохо
дит турнир по ловле меч-рыбы' 
в честь великого Хемингуэя, 
прожившего на Кубе много 
лет.

В усадьбе Ла-Вихия (в при
городе Гаваны) создан его 
музей. За один из экспонатов 
этого музея американцы пред
лагали кубинцам сотни тысяч 
долларов. Это старая пишу
щая машинка, на которой Хе
мингуэй печатал каждое ут
ро. стоя босиком на полу.

Ла-Вихия, набережная Ma- 
лекон, улицы Гаваны и лица, 
лица...

— Какие у кубинцев лица?
— Разные. Смуглые, боль

шеглазые, подвижные. На ли
це — улыбка. И мужчины, и 
женщины стройные, изящные. 
Многие занимаются спортом.

— Привыкли говорить о 
сдержанности англичан, легко-
мыслим французов, хладно
кровии скандинавов. Разуме-
ется, одним штрихом 
тишь облика народа.

не очер-
И все

Михаил Алексеевич гово*
рил со студентами на их род
ном языке: он начал изучать 
испанский еше до поездки на 
Кубу. Поэтому читал лекции 
и вел семинары без пере
водчика. И мог поговорить 
с любым прохожим. И говорил 
с кубинскими детьми. Они все 
хорошо знают, кто такой Ле-
нин и что Волга самая
прекрасная русская река...

— Многие из них учатся в 
так называемых' «полевых 
школах». С утра в школах 
обычные уроки: математика и 
обществоведение, музыка и 
хореография, а после обеда 
они помогают взрослым на

НОВАЯ 
КНИГА

нальную Ассамблею.
Кубинские школьники ло

мотают взрослым в работе 
комитетов зашиты револю
ции — самой массовой орга
низации страны. КЗР занима
ются охраной порядка, пат
рулируют улицы и набереж
ные, проводят донорские кам
пании. В любом квартале го
рода. в любом селе встретишь 
табличку с надписью «КЗР».

На карте Куба кажется со
всем маленькой рядом с ог
ромным американским конти
нентом. Но, чтобы проехать 
из конца в конец по желез
ной дороге, нужно около су
ток. Теперь строят новую до
рогу — скоростную магист
раль, которую называют, ку
бинским БАМом. Она прой
дет от Гаваны до Сантьяго-де- 
Куба.

же. Немцы аккуратны, амери
канцы практичны, кубинцы...

Мой собеседник пожимает 
плечами. Вместо ответа вспо
минает знаменитый июльский 
карнавал:

— Празднества не стихают 
ни днем, ни ночью. Особенно 
оживленно на набережной Ma- 
лекон. Торжественно плывут 
фантастические колесницы — 
«карросы». Рекою льется ледя
ное пиво. Звучат традицион
ные кубинские соны.

Кубинцы очень невозмути
мы. Терпеливо ждут автобус 
на остановке. Гавана вытяну
та вдоль моря, в городе до 
сих пор не хватает транспор
та. Так что ждать приходится 
долго Когда же наконец ав
тобус приходит, все спокойно 
садятся, не толкаясь и не вы
ражая возмущения.

Очень жизнерадостны, лег
ко радуются и огорчаются. 
Свято чтут память националь-
ных героев. И помнят 
Хосе Марти: «Я хочу.

слова 
чтобы

первым законом нашей роди-
ны стало уважение к 
веческому достоинству».

Скоро 
праздник.

чело-

на Кубе большой
1 января револю-

ции исполнится двадцать один 
год. С праздником, Куба!

Е. БОНДАРЕВА, 
студентка УрГУ.

БЕГА
В августовском выпуске нашей страницы под рубрикой 

«Новая книга» по просьбе одного из клубов интернацио
нальной дружбы мы опубликовали рецензию на книгу
журналиста - международника Виталия Корионова 
«США: в плену неразрешимых проблем». Недавно 
принесла в КИД «На смену!» и это письмо:

почта
«Здравствуй, КИД!
Прочла в одном из твоих выпусков рецензию на 

В. Корионова. Хотелось бы почаще читать подобные
книгу 
рецен-

зии, ведь они помогают верно давать оценки тем или иным 
политическим событиям, учат вычленять главное из массы 
информации.

Может быть, в ближайших выпусках КИД снова позна
комит нас с какой-нибудь интересной книгой?

С уважением.
Т. ЗАМЯТИНА, студентка УПИ».

Выполняем просьбу студентки Т. Замятиной.
ЕГОДНЯ мы хотим по- 
знакомить вас с книгой 

известного журналиста-
международника Александра 
Пумпянского. Недавно в из
дательстве «Советская Рос
сия» в серии «По ту сторону» 
вышла его книга «Хэппенинг 
по вторникам» *.

Коротко об авторе.
«Хэппенинг...» — не первая 

книга талантливого журнали
ста Александра Пумпянского. 
Он — автор очерково-публи
цистических сборников «Не 
во вторник на этой неделе», 
«На белом свете с черной ко
жей», документальных филь
мов «Право на жизнь. Раз
мышления над американской 
хроникой», «СССР — США», 
«Такая молодежь» и других. 
Пумпянский принимал участие 
и в создании 20-серийной до
кументальной киноэпопеи о 
Великой Отечественной войне 
для американского телевиде
ния.

Политические нравы, проб
лемы американской литера
туры, расовые отношения в 
Штатах — вот три основные 
темы, которым посвящено 
творчество журналиста-меж
дународника Александра 
Пумпянского. Новая книга его 
основана на материалах пос
ледней президентской вы
борной кампании, в результа
те которой в Белый дом при-
шел новый хозяин Дж.
Картер. Будущее во многом
зависит от прошлого, 
му сегодня уместно.

а пото- 
вспом-

нить о прошлых выборах, на-
кануне новых 1980
Что и делает советский
налист 
ров-76.

Почему

очевидец

книге дано
название «Хэппенинг по
никам»' 
боры в 
водятся 
главные 
ские —

* Александр Пумпянский. 
•Хэппенинг по вторникам». Мо
сква, «Советская Россия», 1979.

года.
жур- 

выбо-

такое 
втор-

Автор поясняет: вы- 
Америке обычно про- 

по вторникам и 
из них — президент- 
раз в четырехлетие.

в «первый вторник после пер
вого понедельника ноября» 
високосного годэ (так гласит

В КАДРЕ

МОЛОДЕЖЬ
БОРЕТСЯ

Демократическая моло-
дежь ФРГ активно выступает 
против опасных планов воен
щины США и НАТО. Один
из лозунгов молодых демон
странтов на этом снимке тре
бует запрета всех видов 
атомного оружия.

Фотохроника ТАСС.

ПОЧТА КЛУБА

Отзовись, «Нормандия»!
В истории Великой Отечественной войны есть яркая стра-

ница советско-французского сотрудничества
путь полка «Нормандия

это боевой
Неман». В далеком 1942 го-

ду первые французские летчики эскадрильи «Нормандия» 
прибыли в Советский Союз, чтобы сражаться против обще
го врага. Немало успешных вылетов совершили они. Не
даром полк «Нормандия—Неман» стал символом советско- 
французского сотрудничества в годы войны.

КИДу «Параллели» была оказана честь участвовать вес
ной этого года в десятом Всесоюзном слете КИДов, изу
чающих боевой путь этого полка. Мы узнали немало ново
го и интересного. Узнали, например, что в полку «Норман
дия — Неман» воевали и уральцы.

Мы просим уральцев-фронтовиков из «Нормандии» — 
откликнитесь! Ваши воспоминания очень помогут нам в еле- 
допытской работе.

А. ХРИСОФИ, 
ответственный за маршрут «Нормандия* — «Неман»
КИДа «Параллели» 
ноуральска.

Наш адрес: 624330 
уральск, ул. Каляева, 
«Параллели».

средней школы № 6 г. Крас-

Свсрдловская область, г. Красно- 
37, средняя школа № 6, КИДО ПЕВЦЕКОММУНИСТЕ

Дорогая редакция «На сме
ну!». Пишут вам члены клуба 
интернациональной дружбы
верхнепышминской школы
М 25 «Красная гвоздика». Мы 
постоянно читаем выпуски 
КИДа «На смену!» И вот реши
ли поделиться своими проб
лемами.

В этом году мы получили за
дание от городского слета клу
бов интернациональной друж
бы: собрать материал о немец
ком певце-коммунисте Эрн
сте Буше. В конце ноября со
стоялось открытое заседание

КИДа «Красная гвоздика»: 
«Эрнст Буш — поющее сердце 
рабочего класса». Кратко озна
комившись с биографией это
го еелииого человека, мы за
интересовались его жизнью. И 
много интересного узнали о 
нем. Будем работать и дальше 
по изучению жизни и деятель
ности видного номмуниста.

У нас просьба к школьным
млубам интернациональной
дружвы: наверняка кто-то из 
вас занимается изучением дея
тельности Эрнста Буша — есть 
предложения обменяться ин
формацией. Надеемся, это нас 
взаимно обогатит.

Члены КИДа «Красная 
гвоздика». 

Верхняя Пышма.

ПРЕЗИДЕНТОВ
закон). А «хэппенинг» — одна 
из форм современного за
падного искусства, в центре 
которой — сюрреалистиче
ское действо.

Итак, выборы по-американ
ски. Что это такое?

«Чаще всего американцы 
сравнивают свои выборы с... 
бегами.

О политике, выдвинувшем 
свою кандидатуру на выбор
ный пост, здесь говорят: по
бежал. Бежит (хорошо или 
плохо). Или: все еще бежит. 
Это о том, как идут дела у 
претендента. Главная цель 
сначала — добежать до про
межуточного финиша, како
вым является партийный 
съезд, по возможности пер
вым и свежим, чтобы добить
ся выдвижения своей канди
датуры съездом. И тогда уже 
на правах официального и 
единственного представите
ля своей партии вести решаю
щий спор в финале — с кон
курентом от соперничающей

наконец, зять Джона, Робер
та и Эдварда Кеннеди Сард
жент Шривер; бывший губер
натор штата Джорджия Джим
ми Картер; горлопан Джордж 
Уоллес...

Демократы и республикан
цы.... Хрен редьки не слаще. 
Эта неоригинальная двухпар
тийная система, отрепетиро
ванная еще на британской 
сцене. В США и те и другие 
одинаково раболепно покло-
няются желтому 
Партии-близнецы.
Республиканцам 
рист Томас Нэст

металлу. 
Впрочем...
карикату- 

предпослал
следующий символ: на краю 
обрыва с надписью «финан
совый хаос» укладывается по
чивать слон. Его «оптимизм» 
подчеркивает фраза: «Оставь
те все. как есть, а меня — 
в покое». Демократы же, по 
замыслу находчивого Нэста, 
ухватились за хвост осла, как

Республиканцы 
цию.

инфля-

Ну и что? «Нос вытащит — 
хвост увязнет, хвост выта
щит — нос увязнет». Из чер
това колеса не выскочить, 
замечает автор.

А спектакль продолжается. 
Сочиняются роли, претендент 
сменяет претендента. Гонка с 
выбыванием наращивает свой 
темп. Рейган нападает — 
Форд отбивается. «Удивитель
ное дело, прежде всего он 
спешил убедить республикан
ских «ультра», что он, Форд, 
такой же, как Рейган, но толь
ко немного лучше, посколь
ку он еще и президент».

Не сдается и парализован
ный Уоллес, но он-то уж точ
но далеко не «убежит», так 
как после покушения еще в 
ходе предыдущей предвыбор-
ной кампании на всю жизнь

КЛУБ интернацио
нальной дружбы «На 

смену!» ежедневно получа-
ет письма от 
лей. Получать 
друзей всегда

своих читате-
письма 
приятно

от

спасибо за теплые Слова в
наш адрес.

Значительную часть поч
ты КИДа составляют письма, 
авторы которых обращаются 
в редакцию с просьбой дать 
им адреса зарубежных свер
стников для дружеской пе
реписки. Вот уже год, из 
месяца в месяц, под рубри
кой «Адреса дружбы» мы 
регулярно публикуем под
борки адресов зарубежных 
сверстников, учитывая ваши 
просьбы.

Дорогой новорожденный! 
Мы могли бы выполнить 
твою просьбу и дать тебе 
адрес для переписки с зару
бежным КИДом, но боимся, 
это неверно сориентирует 
тебя в дальнейшей работе— 
переписка с каким-либо за
рубежным клубом не Само
цель в деятельности любого 
КИДа. А потому хотим дать 
тебе совет.

При свердловском Дворце 
молодежи профтехобразова
ния существует КИД «Това
рищ» — центр по координа
ции работы клубов интерна
циональной дружбы проф
техучилищ области. Воз
главляет его Виктор Сыр-

Все театры — 
в гости кчдетям

В эти дни впервые в 
Свердловской области прово
дится фестиваль спектаклей 
для детей как продолжение 
традиционной Недели «Театр 
и дети». В нем принимают 
участие все наши театры.

На сцене Талицкого рай
онного Дома культуры уже 
показаны спектакли:
Свердловского театра кукол 
«Красные дьяволята», театра 
оперы и балета имени Луна
чарского «Ай да Балда!», 
ТЮЗа имени Ленинского 
комсомола «Привет, очкари
ки!». Свердловский театр 
музыкальной комедии пора
довал маленьких зрителей 
сценами из спектаклей «Бре
менские музыканты» и «Хо- 
Хоттабыч», а областной те
атр оперетты — представ
лением с веселым названием 
«Мульти-пульти». Сказку 
«Кот в сапогах» малыши 
увидели в исполнении арти
стов Ирбитского драмтеатра.

Не забыты и подростки. 
Они уже посмотрели спек
такль Серовского драматиче
ского театра «Недопетая 
песня», а сегодня и завтра 
познакомятся со спектаклями 
Нижнетагильского драмтеат
ра «Следствие» и Свердлов
ского академического театра 
драмы «Остановите Мала
хова!».

Выступают артисты и в 
сельских клубах — госплем- 
завода «Пионер», села Бе
лая Елань, поселка Кузне
цове!:. Сегодня сельские ре
бятишки у,видят постановку 
«Люди и разбойники» Ниж
нетагильского театра кукол 
и «Волшебный меч Еремея» 
Каменск - Уральского драм
театра.

Не только спектакли вклю
чены в программу фестива
ля, но и многочисленные 
творческие встречи деятелей 
театра с юными зрителями.

К. ОСИПОВА.

ВЫСТАВКА

цов человек энергичный.

УЛЫБКИ жа
В ЦВЕТНЫХ 
КОНВЕРТАХ

«Здравствуй, дорогой КИД 
«Иа смену!».

Мне очень понравилась твоя 
рубрика, которая помогает 
советской молодежи найти 
друзей за рубежом. Я, как и 
все, кто обращается к тебе за 
помощью, хочу переписываться 
с зарубежными сверстниками. 
Дай мне, пожалуйста, адреса 
девушек из ГДР и Чехослова
кии.

С уважением.
Лариса ДАНОВСКАЯ.

Нижний Тагил».

творческий. «Товарищ» по- Я 
может тебе крепко встать на 
ноги.

Думаем, тебе полезно бу
дет списаться и с одними из 
лучших КИДов профтехучи
лищ области: клубом «То
варищ» верхнесалдинского 
ГПТУ № 27 (руководитель 
Ю. Н. Морозова) и красно- 
турьинским «Глобусом» 
СГПТУ № 41 (руководите
ли С. П. Попеляева и Р. Г. 
Петрова).

Успехов тебе, КИД СГМУ 
№ 2!

Марки 
и значки

Недавно в Нижнем Тагиле 
состоялся день коллекционе
ра, посвященнь:й Междуна
родному году ребенка. На 
выставке было представлено 
семь коллекций, экспониро
вались марки и значки. Ин
терес посетителей привлекла 
коллекция Л. Либман на тему: 
«Все лучшее — детям». Хо
рошее впечатление оставили 
коллекции юных филатели
стов Славы Ефремова—«Фау
на мира» и Сергея Урванце- 
ва — «Космос». Этот празд
ник коллекционера в ДК им. 
Горького собрал много лю
дей, объединенных общими 
интересами и любовью к кол
лекционированию. На выстав
ке выступил председатель 
Нижнетагильского отделе
ния, делегат четвертого 
съезда ВОФ Г, Цвибак. Он 
рассказал о прошедшем не
давно четвертом съезде ВОФ, 
о задачах, поставленных на 
съезде, и о тех мероприяти
ях, которые были проведены 
в связи с Международным 
годом ребенка.

А. КУКСЕВИЧ.
«

МИНИ-РЕПОРТАЖ

А вот еще письмо:

«Здравствуй, КИД 
смену!».

сНа

Люблю читать твои выпуски 
и заинтересовался рубрикой 
«Адреса дружбы».

Очень прошу, познакомь 
меня со сверстником из стра
ны социалистического содру
жества.

С уважением.
Эдуард ПРОСВИРЯКОВ.

Качканар».

А теперь мы выполняем 
просьбу авторов писем и 
публикуем подборку адресов 
сверстников из стран социа
листического содружества.

ANNA LI1OTAKOBA 26723 
LOCHOVICE 98. OKR 
BEROUN, CSSR
Айна увлекается совре

менной джазовой музыкой, 
любит путешествовать. Пе
реписывается на английском 
и родном языках.

партии — за въезд в 
дом».

Гонка с выбыванием, 
вокружительная гонка, 
или. Третьего не дано.

Белый

дедка 
прочь 
гу, на 
рога,

за репку, и тянут его 
от пропасти на доро- 

которой написано: «До-

прикован к коляске. Услуж-
ливые телевизионщики не по-

С просьбой ' дать адреса 
зарубежного друга в КИД 
«На смену!» обратились 
свердловчанки Татьяна Ску- 
рихина, Марина Басанова и 
Ольга Самак, Вадим Шата
лов из Невьянска, Татьяна 
Кокорина, Евгений Ляхов из 
Нижнего Тагила, Светлана 
Семенова из Нижней Салды 
и многие другие.

DITRIH RÜFFER
GUTZKOWSTR 29-32, 801
DREZDEN
DDR
Дитрих Руффер из ГДР 

много читает. Увлекается 
проблемами современного 
молодежного движения.

надежная финансо

Голо- 
Или—

Книга написана просто 
красиво. А. Пумпянский

и...

прекрасный стилист. Образ
ный, яркий язык его бьет не 
в бровь, а в глаз. Мелькает 
калейдоскоп имен — участ
ников «заезда»: республикан
цы — Джеральд Форд про
тив Рональда Рейгана, демо
краты — Берч Бай, сенатор от 
Индианы; бывший директор 
«корпуса мира», бывший по
сол во Франции, бывший кан
дидат в вице-президенты и.

вом отношении».
Остроумно. Но картинкам

называют американцам, как 
Уоллеса наемные громилы 
водружают на трибуну для 
очередного спича. Но и это

ровно 100 лет (ка- не помогает «сильный йе

рикатуры Томаса Нэста опуб
ликованы 27 декабря 1879 го
да в преддверии года выбо
ров).

Демократы и республикан
цы. Одного поля ягоды. И те 
и другие понимают, что безра-
ботица и инфляция зло:
безработица поражает соци
альные низы, плодит нищету; 
«инфляция залезает в бумаж-

ловек» Америки не имеет 
права быть калекой.

Спичи, реклама, хэппе
нинг...

Там, за океаном, часто за
бывают, что нет лучшей рек
ламы для государственного 
деятеля, чем серьезные ре
шения и дела.

Новая книга Александра 
Пумпянского займет заметное

«Уважаемая редакция!
Мы, члены КИДа свердлов

ского городского медицинского 
училища AS 2, обращаемся с 
просьбой дать нам адреса для 
коллективной переписки. Наш 
клуб только-только организо
вался, и мы ищем контакты с 
другими клубами интернацио
нальной дружбы.

Irena Krempies, 41—800
Zabrze, ul. Hojnickiego 19/3 

POLAND.
Ирене 14 лет. Она любит 

музыку, спорт, живопись.

ADRIANA CONSTANTINES- 
KU, Str. Peleaga 43, Sector 6, 
Bucharest 7000, ROMANIA

Румынка Адриана Кон- 
стантинеску коллекциониру-
ет
ну:

открытки, любит эстрад- 
ю*музыку.

С уважением. 
Члены КИДа СГМУ № 2».

MATHE AGNES, 1068 Buda
pest, Rippl R. U. 40, HUN-

Признаться, 
письмо в наш

это первое 
клуб с прось

GARY
Матэ Агнес 19 лет. Вен-

ник к каждому, 
есть».

Демократы 1 
безработицу.

у кого ен

чаще ругают

место в ряду 
журналистов - 
ков. Прочтите

книг советских 
международни- 
ее.

С. ГЛЕБОВ.

бой дать адрес для коллек
тивной переписки. И прият
но, что автор его — ново
рожденный КИД одного из 
училищ.

герская девушка дружит со 
спортом, любит живопись и 
литературу.

Добрых вам писем, новых 
друзей!

В парке 
Павлика
Морозова

В Свердловском парке име
ни Павлика Морозова нео
бычно многолюдно. Шум и 
смех детворы. Сегодня здесь 
проводится спортивный праз
дник, посвященный Олимпиа- 
де-80. В программе его — со
стязания по различным ви
дам спорта. Вот в футболь
ном поединке сборные 62-й 
и 76-й школ.

«Шайбу! Шайбу!» — звучит 
в центре парка. Это юные 
болельщики подбадривают 
хоккеистов.

Особенный интерес вызва
ла у ребят комбинированная 
эстафета.

Пока ведут спор юные 
спортсмены, беру короткое 
интервью у заведующей дет
ским ссктооом парка Татья
ны Степановны Беловой:

— Наш сегодняшний спор
тивный праздник был бы не
возможен без серьезной под
готовки. Спортивные площад
ки были очищены от снега, 
залит своевременно хоккей
ный корт, все участники 
праздника обеспечены спорт
инвентарем, к этому событию 
выпущены стенгазеты «Олим
пиада -80» и «Счастливое 
детство». Организована вы
ставка. спортивных значков 
и вымпелов, посвященных 
Олимпиаде-80...

Хлопоты организаторов не 
пропали даром. Школьники 
Октябрьского района города 
прекрасно отдохнули. Одни 
из них были участниками со
ревнований. дпугие — бо
лельщиками, но всем было 
одинаково весело и интересно 
на празднике, проведенном 
в Международный год ребен
ка.

А. БЕКДУРДЫЕВ.
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■ и появились ЧЕМПИОНЫ
к в ST СТАРОГО
□ к ДИПЛОМА

I 
в
ЖI

Завтра спортивная общественность Свердловска тор
жественно отметит 50 - летие

§I

стране и старейшего на Урале 
кума физической культуры.

одного из первых в 
Свердловского техни- iS

ЕШЕ НЕ ТАК давно не
большой уральский го

род Сухой Лог в спортивных 
кругах считали отстающим по 
всем статьям. Весьма редко 
заявляли о себе сухоложцы 
на различных состязаниях об
ластного масштаба, да в этом 
не было ничего удивительного. 
Организация спортивно-массо
вой и физкультурно-оздорови
тельной работы в городе, мяг-

де выполнила норму мастера 
спорта. Вслед за ней заветный 
норматив покорился и Людми
ле Добрыниной, и Владимиру 
Елькину, и Александру Лес- 
кину. Ä Наталья Быкова, кро
ме того, вошла в состав сбор
ной области по лыжным гон
кам.

Своими 
спортсмены

достижениями
во многом

эти

I
II
I

Если когда-нибудь появится 
музей истории уральского 
спортивного и физкультурного 
движения, то, пожалуй, одно 
из самых почетных мест на его
витринах займет скромная

gI &

книжке с выцветшей обложкой 
и пожелтевшими от времени 
листами. Это — диплом об
разца 1931 года, с которым 28 
первых выпускников технику
ма пришли работать в шко
лы, ФЗО, производственные 
коллективы Урала.

С тех пор дипломы об окон
чании техникума получили по
чти семь тысяч квалифициро
ванных специалистов. Он стал 

■ признанной кузницей по под
готовке физкультурных кадров 
и спортсменов высокого клас
са. Уже не горстка, а целая ар- 

- мия его выпускников решает 
важную задачу физического 
воспитания советских людей.

В каждой армии есть свои 
герои. Свердловский техникум
физкультуры может 
ся не только героями

гордить- 
спортив-

I
I
I в
ВI

ных сражений. Когда разрази
лась война, почти все учащие
ся добровольцами ушли на 
фронт и стойко бились с фа
шистами. Один из них, десант
ник Геннадий Попов, за муже
ство, проявленное в боях, был 
удостоен высокого звания Ге
роя Советского Союза. А ря
дом с дипломом Петра Зуева, 
выпускника послевоенных лет, 
легла Золотая Звезда Героя 
Социалистического Труда. Бо- 
родулинский совхоз, которым 
он руководит, известен на 
Урале как один из самых пе
редовых современных сель
ских коллективов.

Срезу после войны техникум 
возглавляли фронтовики М. С. 
Орешников, а затем, почти 
двадцать лет, заслуженный ма
стер .спорта и его выпускник 
В. Н. Нагибин. На этом посту 
его сменили также выпускни
ки техникума — В. В. Лазарев, 
который руководит сегодня 
областным спорткомитетом, и 
нынешний директор, заслу
женный тренер РСФСР Б. С. 
Кожемякин.

В этом учебном заведении 
всегда был сильный препода
вательский состав. В 1976 году 
им была разработана система 
внутритехникумовского кон
троля, которая нашла приме
нение в различных техникумах 
и Спорткомитете РСФСР.

Заслуги старейшей физ
культурной школы Урала не 
раз высоко отмечались. Сверд
ловский — единственный из 
физкультурных техникумов 
страны, который за достиже
ние наивысших результатов во 
Всесоюзном социалистическом 
соревновании в ознаменование 
50-летия образования СССР 
был награжден юбилейным 
Почетным знаком ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС.

Сегодня на дневном и заоч
ном отделениях техникума 
учится свыше 600 человек.
Значительно обновился 
подавательский состав,

пре- 
при-

Е

К

Я

ко говоря, 
лучшего.

И вот

оставляла желать

в последние годы
спортивные дела в городе на
конец пошли на поправку. Осо-
бенно 
жизнь
туры

оживилась спортивная 
в коллективе физкуль- 

комбината «Сухб^ржск-
цемент».
себе 
самый

Первыми заявили о
лыжники (лыжи — это
популярный

в этом коллективе).
вительница

вид спорта 
Предста-

комбината На
талья Быкова первой в горо-

ны Виктору Андреевичу 
ву. Это — настоящий 
зиаст своего дела. Он
му учился сам. 
нимал передовой 
случайно бывший

всегда

обяза- 
Быко- 
энту-' 

много-
il ере-

опыт,- и не 
инструктор

физкультуры ремонтно-механи
ческого завода стал теперь 
одним из лучших тренеров

i
Среди выпускников технику

ме немало выдающихся спорт
сменов и тренеров. В разные 
годы здесь учились и работа
ли олимпийские чемпионы Бо-

чем на смену любимым педа- 
- гогам-ветеранам Е. С. Сверд

лову, В. С. Строгановой, А. Б. 
Портнову, Л. И. Пышминцевой, 
А. С. Рублеву и другим, приш
ли их бывшие ученики. Пре
емственность поколений — 
<5дна из лучших традиций тех-
никума, 
готовка

как, впрочем, и под-
талантливой

рис Шахлин и Клавдия 
ских, чемпионы мира 
Назмутдинова, Роберт 
ман, Виктор Шеховцов, 
женные тренеры СССР

Бояр- 
Лилия 
Шеер- 
заслу-

жи. Возьмем только
молоде- 
конько-

Ужинцев, Л.
в. и.

Ю. Г. Малых,
И. Живодеров, 
который, кста-

ти, готовит сейчас к Олимпий
ским играм в Лэйк-Плесиде 
женскую сборную страны по 
конькам.

бежцев. Вадим Мотовилов и 
Юрий Кондаков — кандидаты 
в олимпийскую команду стра
ны, Наталья Прилепина устано
вила в этом году рекорд 
СССР в беге на 3000 метров

Свой юбилей коллектив тех
никума встречает с особыми 
надеждами. Дело в том, что
одно из лучших физкультур-

кв.
12

Вот красноречивая ствтисти-
Из стен техникума вышли

заслуженных мастеров
спорта, 22 заслуженных тре
нера РСФСР, 15 кандидатов на
ук и доцентов, 14 заведующих 
кафедрами физвоспитания ву
зов Свердловска и кафедрами
институтов физкультуры
РСФСР. Многие из тех, кому 
Свердловский техникум физ
культуры дал путевку в жизнь, 
работают сегодня директора
ми спортшкол, прсдседателя-
ми областных советов 
руководящей работе 
комитетах, партийных 
ственных органах.

Большая заслуга в 
лении и организации

ДСО, на 
в спорт- 
и хозяй-

ных учебных заведений стра
ны до сих пор не имеет прак
тически никакой собственной 
спортивной базы и вынуждено 
арендовать ее на весьма не
удобных условиях. Не хватает 
аудиторий, нет общежития, 
столовой, душевых.

Надежды коллектива связа
ны с тем, что уже готова про
ектная документация учебно
го корпуса со спортивными 
залами и столовой. Начало 
строительства запланировано 
на будущий год, определен и
генподрядчик — СУ-4
ста

тре-
«Свердловскграждан-

станов- 
учебно-

воспитательного процесса в 
техникуме принадлежит его
директорам А. Д.
и В. 14. Шибакину,
работали до войны.

Озолиной 
которые 
В воен-

ные годы С. X. Имайкин и 
старый большевик П. Е. Ежов 
многое сделали для того, что
бы техникум оказал фронту 
всемерную помощь. Девушки 
трудились в госпиталях мето
дистами лечебной физкуль
туры и санитарками. Препода
ватели обучали бойцов и ко
мандиров Уральского добро
вольческого танкового корпу
са тактике ведения рукопаш
ного и штыкового боя.

строй». На повестке дня — во
прос о строительстве общежи
тия. С решениелл этих проб
лем коллектив техникума, без
условно, поднимет учебно-тре
нировочную работу на новый 
качественный уровень.

50 лет — возраст зрелости. 
Нет сомнения, что нынешние и 
будущие выпускники этого за
мечательного учебного заве
дения поддержат и приумно
жат славные традиции Сверд
ловского техникума физиче
ской культуры, у истоков ко
торых стоит старый диплом с 
выцветшей обложкой.

С. АНИСИМОВ.

игрывает соревнования у ве
дущих Коллективов Каменск- 
Уральского территориального 
совета. ДСО «Труд» — гонщи
ков спортклуба «Салют», Си
нарского трубного завода, ком
бината «Ураласбест». На сче
ту сухоложских лыжников и 
победа в областном профсо
юзном кроссе, и второе место в 
Спартакиаде областного совета

A. Я. Чернозипунникова. пред
седателя завкома профсоюза 
Р. А. Сысолятина, председате
ля совета ДСО комбината 
И. А. Панова и многих других 
энтузиастов физкультуры.

школе спешат иа тренировки в 
секцию самбо. Появились сре
ди них и первые чемпионы, и 
призеры Центрального и обла
стного советов ДСО «Труд». Б 
этом определенная заслуга и 
энтузиаста развития самбо в 
городе В. А. Кана.

В последние годы расширя
ется и спортивная база сухо
ложских физкультурников. На-
пример, были построены 
спортзала: огнеупорного

два 
за-

Конечно, спортивная база
города еше невелика Оео 
бенно нужен физкультурни
кам и спортсменам
Лога новый стадион. ' 
известно, что решение 
вопроса в исполкоме

Сухого 
Однако 

этого 
город-

В последние 
являть b себе 
представители 
чом. Известно,

годы стали за- 
и самбисты, и
хоккея с 

что не так

ДСО «Труд».
Интересно, что 

лыжники стали 
спортивную славу

сто организовать раооту

мя- 
про- 

на-

не только 
приносить 

комбинату.

стоящей, большой секции по ка
кому-либо виду спорта.
обходимо решить очень

Не
много

ского Совета отложено на да
лекие времена. И такая, .пози
ция вызывает тревогу, ведь 
спортивная жизнь в городе, 
как мы уже говорили.- в по
следнее время заметно оживи
лась. Думается, все-таки. Це-вода и коллектива физкульту

ры «Сухоложтяжстрой». Кста
ти, появлением своего спорт
зала огнеупорщики во многом 
обязаны директору предприя
тия Анатолию Николаевичу 
Быкову. Он сам горячий по
борник спорта, увлекается лы
жами и поэтому хорошо пони-

смотря на трудности, стадион в 
Сухом Логу в ближайшие
годы вполне возможно-
строить. Об этом говорит

по- 
и

опыт других небольших горо
дов Среднего Урала, где уже 
построены современные спорт- 
сооружения. Но, самое глав
ное, есть теперь средн сухоло- 
жпев настоящие энтузиасты 
физкультуры. люди, горячо 
преданные спорту, а значит, 
всегда готовые внести свою 
лепту в большое, нужное дело.

различных вопросов. Сухолож- 
цы в этом смысле показали 
очень хороший пример. Спор-

приносят 
физкуль-

мает, какую пользу 
регулярные занятия 
турой.

Оба спортивных

Не так давно двадцатилетий 
тяжелоатлет Анатолий Конев, 
как бы поддержав почин гон
щиков, выполнил норму масте
ра спорта.

тивнь)й 
вочный

инвентарь и трениро
зал для занятий вала рас-сек-

ком- положены в крупном жилом 
микрорайоне, и сухоложцы по

ции самоо предоставил
«Сухоложскцемент», аВ том,свердловского областного со- ___  

«Труд». Виктор комбината 
воспитал целую

пета ДСО
Андреевич

что в коллективе 
значительно ул уч-

бинат 
оплату

плеяду молодых лыжников.
Команда лыжников комбината 
вот уже два года подряд вы

шилась спортивно-массовая ра
бота. появились свои первые 
чемпионы, заслуга и заместите-
ля директора предприятия

тренерского
взял на себя городской

состава 
отдел

народного образования. И те
перь 150 мальчишек Сухого 
Лога по окончании учебы в

праву надеются, 
станут центром 
оздоровительной

что они 
спортивно- 

работы сре-
ди людей разных возрастов и 
профессий.

А. ДУРАГИН, 
председатель Каменск- 

уральского терсовета 
ДСО «Труд».

жимпиш

хоккея с мячом просят рас
сказать о тех изменениях, 
которые произошли в соста
вах команд в сравнении с 
прошлым сезоном. Надо ска
зать, что нынче таких пере
мен немного. Большинству 
команд .удалось сохранить 
прошлогодние составы, вклю
чив в свои ряды молодых 
перспективных игроков. Не
мало молодых хоккеистов-но
вичков появилось в архан
гельском «Воднике», иркут
ском «Локомотиве», горьков
ском «Старте». Волжане, 
кстати, несколько хуже вы
ступили в • прошлогоднем се-

♦ хоккей с мячом
зоне. 
есть

Но. думается, у них 
некоторые перспекти-

ПУТИ ОРАНЖЕВОГО МЯЧА
Стартовал очередной, 32-й по счету, чемпионат страны по хоккею с мячом. Каким бу

дет новый сезон русского хоккея? Об этом мы попросили рассказать члена Всесоюзной
федерации хоккея с мячом В. Соловьева.
— Конечно, самым боль

шим событием хоккейного 
сезона будет участие сборной 
Советского Союза, в 11-й раз 
завоевавшей в прошлом году 
золотые чемпионские меда
ли, в традиционном между
народном турнире на приз 
газеты «Советская- Россия».
На сей раз сильнейшие
команды мира соберутся в
феврале 
тывкаре.

1980 года в Сык-

Советская сборная очень 
серьезно готовится к этому 
главному событию междуна
родного календаря. Уже про
ведено два учебно-трениро
вочных сбора в Медео и Ир
кутске. Определен основной 
круг кандидатов, среди кото
рых есть и свердловчане, и 
первоуральцы, но. конечно, 
окончательное решение тре
неров по поводу тех, кто вы
ступит в Сыктывкаре, будет 
принято уже в ходе матчей 
всесоюзного первенства.

Кстати, для лучшего сти
мулирования работы по под
готовке игроков высокого 
класса президиум Федера
ции хоккея с мячом СССР 
решил освободить от участия 
в играх чемпионата страны 
на период турнира «Совет
ская Россия» те клубы, ко
торые делегируют своих 
представителей в сборную 
СССР.

И еще одно новшество. 
По примеру хоккея с шай
бой команда, занявшая вто
рое место в первой лиге, 
сыграет переходные встречи 
с участником главного эше-

ким». Только вместо омской 
«Юности», слабо сыгравшей 
год назад, появился «Сиб- 
сельмаш» из Новосибирска, 
который только год отсутст
вовал в главном эшелоне.

А вот число участников 
первой лиги возросло с 16 
до 23. Вновь'создана тре
тья. дальневосточная зона, 
которая, как и две других, 
делегирует двух своих луч
ших представителей в фи
нальный турнир, который и 
определит судьбу путевки в 
высшую лигу.

Кроме чемпионатов стра
ны, будут также проведены 
соревнования во второй лиге 
юниоров и юношей (с уча
стием групп подготовки * и 
.детско-юношеских школ при 
командах мастеров высшей и
первой лиг), 
приз клуба

турниры на 
ЦК ВЛКСМ

«Плетеный мяч», на Кубок 
ВЦСПС и ряд других интё-
ресных

Что 
можно 
родной 
сезона,

турниров.
касается, если так 
выразиться, междуна- 
части начинающегося 
то помимо турнира

вы. Ведь особенностью этого 
клуба является плодотворная 
работа с молодежью, приток 
которой в «Старт» в послед
нее время особенно усилил
ся. Вот и теперь на место в 
основном 'составе претендуют 
защитник О. Шестеров, “иг
рок средней линии Л. Жаров, 
нападающий А. Дьяков (все 
они 1961 года рождения, 
кандидаты в молодежную 
сборную СССР).

Нелегкое время пережива
ет столичное «Динамо», за
нявшее минувшей весной, ка
жется, самое низкое в своей 
истории пятое место. Самая 
титулованная наша команда 
практически не пополняется 
молодыми хоккеистами, но 
ведь век ветеранов небезгра
ничен. Кто прилет им на сме
ну? На этот вопрос и нынче, 
видимо, не смогут ответить 
руководители 15-кратных 
чемпионов СССР.

И в заключение несколько 
слов о командах, представ-
ляющих в высшей 
Свердловскую область.

лиге
Ар-

лона, финишировавшим
13-м, за право выступать в 
высшей лиге. Как и прежде, 
победитель второго эшело
на автоматически заменит в 
группе сильнейших ее аут
сайдера.

Общее 
участников

же количество
высшей лиги

нынче не изменилось. Снова 
турнир начали 14 коллекти
вов во главе с чемпионом 
страны красноярским «Зор-

на приз газеты «Советская 
Россия», состоится седьмой 
чемпионат мира средн юнио
ров (Финляндия. 29 янва
ря — 2 февраля 1930 года), 
в котором юным советским 
хоккеистам предстоит попы
таться вернуть в нашу стра
ну чемпионское звание, за
воеванное в 1978 году шве
дами. 13 розыгрыше Кубка 
европейских чемпионов вы
ступит «Зоркий», который в 
полуфинальных ■ матчах 
встречается в декабре ны
нешнего года с чемпионом 
Финляндии. Расширяется и 
список междуйародных това
рищеских встреч, в которых 
будут • участвовать дннамов- 

\цы Алма-Аты, «Енисей», ар- 
мейцы Хабаровска и Сверд
ловска, «Старт» И некоторые 
другие коллективы.

Обычно в начале сезона
многочисленные любители

мейцам Свердловска, кажет
ся, впервые за последние го
ды удалось сохранить ко
стяк команды. В коллективе 
сейчас много молодых хок
кеистов, и пока трудно от 
них требовать решения очень 
больших задач. Но, думается, 
«постоянство» состава помо
жет армейцам уже в этом 
сезоне улучшить свою, игру, 
занять достойное для коман
ды место.

Практически не потеряли 
ни одного ведущего'игрока и 
хоккеисты «Уральского труб
ника». Это обстоятельство, а 
также успешное выступление 
новотрубников в сезоне про
шлого года позволяют на
деяться на хорошие резуль
таты команды и в наступив
шем чемпионате страны, об 
этом говорят и удачно про
веденные уральцами первые 
игры чемпионата.

В. СОЛОВЬЕВ.

ЛЛ 1^1 i i Ф°ра к Р°спи^*(а это трудо- /У\И1 I 1(4 емкое, многоэтапное дело) и, 
наконец, непосредственно ма-

L
 наконец, непо

_ из Сысерти
Эти забавные малыши — 

Мишки местом своего рожде
ния (если бы умели разгова
ривать) назвали бы Сысерт- 
ский завод художественного 
фарфора. Они родились под 
умелыми и трудолюбивыми ру
ками многих людей: художни
ка, мастеров подготовки фар-

стериц художественной рос
писи. Придумал и ' изготовил 
пробного Мишку художник 
H. С. Иноземцев. А нарисова
ли ему лукавые глаза (у каж
дого со своим выражением), 
дружелюбную улыбку и пояс 
олимпийца И. В. Середнякова, 
Н. Г. Костырева и Л. Б. Пьян
кова.

Снимок А. ЛАПТЕВА.

■I»

Травма,

(Свердловск)
я

ф ХОККЕЙ С МЯЧОМ, ПЕРВАЯ ЛИГА

S
I

за I
i
i

1
S

г

вI =.

■I 9
g 
а
35

8В

I

I

II я

Р. КОЧНЕВ

ДЕБЮТАНТ-
Продолжаются игры чем

пионата страны по хоккею 
с мячом среди коллективов

ВПЕРЕДИ

первой лиги.
Ура л хим машзавода, 
танты чемпионата,

Хоккеисты

на своем 
командой 
Уральска.

поле два

дебю- 
провели 
матча с

В
преимущество 
подавляющим,

«Геолог» из
первой игре
хозяев было 
они одержа-

ли победу с внушительным
счетом 9:1. Повторный
поединок был намного упор
нее, ценой больших усилий 
нашим землякам удалось

вырвать победу с минималь
ным перевесом — 6:5.

Отлично стартовали дебю
танты чемпионата: после 
шести игр свердловчане на
брали 10 очков и возглави
ли таблицу розыгрыша во 
второй подгруппе.

На очко от них отстает 
второй призер прошлогодне
го чемпионата нраснотурь- 
инснин «Маян». Краснотурь- 
инцы не совсем удачно стар
товали в нынешнем сезоне, 
однако в последнем туре 
значительно поправили свои

дела. Выступая на выезде в 
Верхнем Уфалее, они дваж
ды победили местный «Ни- 
кельщик» — 6:3 м 3:2.

Первоуральский «Хром
пик» пока выступает наиме
нее удачно среди всех кол
лективов Свердловской об
ласти, играющих в первой 
лиге. В минувшем туре пер
воуральцы померились си
лами в Кирове с местным 
спортклубом «Родина». В 
обоих матчах хозяева поля 
оказались сильнее — 7:2 и 
4:2.

Завтра и послезавтра уча
стники чемпионата страны 
среди коллективов первой 
лиги проведут игры очеред
ного четвертого тура.

В. ИВАНОВ.

А ВОЗ ВОЗВРАЩАЯСЬ
К НАПЕЧАТАННОМУ

И НЫНЕ ТАМ
Начался 

спортивный 
лыжников 
коллектива

новый ЗИМНИЙ 
сезон для

Урал». Уже 
первенство . по

спортивного 
«Северный 
разыграно

ЛЫЖНЫМ
гонкам, посвященное от
крытию зимнего спортив
ного сезона. Несмотря на 
благоприятную погоду, в
соревнованиях
участие 
сменов.

всего
приняло

60 спорт-
Это очень мало

по сравнению с прошлыми
годами, 
строена 
имеющая

когда была по- 
лыжная база, 

в настоящее
время около тысячи пар 
лыж в прокате.

Причина упадка массо
вости в лыжном спорте в 
основном одна — это изо
ляция базы от лыжных 
трасс, расположенных на 
расстоянии трех-четырех 
километров от нее. Дело 
в том. что в свое время 
при выборе места и по
стройке лыжной базы не 

.учли, что трассы отреза
ны от базы шоссейной 
дорогой, расположенной в 
100 метрах от базы. По
ка мы хлопотали о строи
тельстве прохода под до
рогой, в 1977—1978 го
дах за шоссе вырубили 
лес, место огородили вы
соким забором, разбили 
там сады.

Нам. организаторам и 
участникам соревнований, 
приходится обходить забо
ры и на расстоянии 1,5 км 
от лыжной базы в лесу 
устраивать стартовый го
родок, где нет ни радио

аппаратуры, ни судейско
го домика, ни помещения, 
где бы могли обогреться 
и переодеться спортсмены 
после финиша.

18 мая 1979 года газе
та «На смену!» поместила 
тревожную статью, в ко
торой рассказывалось о 
всех этих бедах «Северно
го Урала». Заместитель 
председателя Серовского 
горисполкома В. И. Анто
нов ответил, что в течение 
лета 1979 года недостат
ки, отмеченные в статье, 
будут устранены, однако 
на сегодняшний день ни
чего не сделано. Наобо
рот. мы просили разре
шить убрать несколько 
деревьев для расширения 
площади за дорогой, на 
которой мы раньше да
вали старты, нам в этом 
отказали. А вскоре на 
этой площадке автоинс
пекция построила кирпич
ное здание автопоста.

Сейчас нам остается 
один вариант борьбы за 
массовость в лыжном 
спорте: агитировать, аги
тировать и еще агитиро
вать молодежь выходить 
на старты в места, совер
шенно не подготовленные 
для этого, в то время как 
хорошая база будет пусто
вать. О какой массовости 
и мастерстве в спорте мо
жет идти речь в таких ус
ловиях?

Совет физкультуры 
спортивного коллектива 
«Северный Урал» еще раз 
убедительно просит горис
полком предоставить нам 
возможность использовать 
лыжную базу по прямому 
назначению. Ясно, что, ис
правив положение, мы 
добьемся массовости в 
спорте и роста мастерства 
лыжников-гонщиков, лыж
ников-биатлонистов. Для 
этого нужно сделать про
ход под дорогой, разре
шить прорубить трассу 
вокруг садов с выходом 

в лесные массивы с пере
сеченной местностью в 
районе речки Чувашки.

В. ГОЛУБЕВ, 
член совета 

физкультуры 
спортколлектнва 

«Северный Урал».
Серов.

ОТ РЕДАКЦИИ. После пуб- 
лмкацим материала «Пре
грады на лыжне» редакция 
получила ответ от исполкома 
Серовского городского Со
вета народных депутатов, 
датированный 31 мая 1979 
года.

R нем говорилось: «По по
воду заметки «Преграды на
лыжне», опубликованной
18.05.79 г., исполком Серов
ского городского Совета на
родных депутатов сообщает, 
что вопррсы, поднятые в за
метке, обсуждались с руко
водителями профсоюзной и 
спортивной организаций ме
ханического завода.

Решено в течение летнего
периода 
изыскать

заблаговременно
возможность

готовки лыжной трассы 
базы «Снежинка».

Исполкомом горсовета 
шение вопроса взято

под- 
для

ре- 
под

контроль.
Заместитель председателя 

исполкома В. И. Антонов».
Не соответствуют завере

ния, полученные редакцией 
в официальном ответе, и 
действительное положение 
дел...

Редактор И. МАЛАХЕЕВ,

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота. 15
«ВОСТОК»

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнасти

ка.
9.05 — «Выставка Буратино».
9.35 — «Брак по-имеретин- 

ски». Художественный фильм. 
2-я серия.

■10.45 — Для вас, родители.
11.15 — Музыкальная про

грамма «Утренняя почта».
11.45 — Движение без опас

ности.
12.15 — По музеям и выста-

вочным залам. Государствен
ный русский музей. Приклад
ное искусство XVIII века.

12.45 — Советы и жизнь.
13.15 — Тираж «Спортлото».
13.30 — «Здоровье».
14.15 — Сегодня в мире.
14.30 — В мире животных.
15.30 — Говорят депутаты 

Верховного Совета РСФСР.
15.45 —- Премьера телеспек

такля «Ватага «Семь ветров». 
Автор С. Соловейчик. История 
5-я.

16.30 — Премьера докумен
тального телефильма «Трудный 
год в Саянах». Автор — поли
тический обозреватель В. П. 
Бекетов.

17.30 — Концерт хореографи
ческого ансамбля «Березка».

18.20 — «Содружество». Те
лежурнал,

19.05 — «С песней по жиз

ни». Всесоюзный телеконкурс 
молодых исполнителей. Финал.

20.30 — «Время».
21.05 — Продолжение Все

союзного телеконкурса моло
дых исполнителей «С песней 
по жизни».

22.50 — Новости.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

10.55 — Свердловск. Фильм — 
детям. «Азиз». Художествен
ный фильм.

12.00 — МОСКВА. Програм
ма документальных телефиль
мов: «Дары уральского леса» 
(Свердловск). «Бери и помни» 
(Ашхабад).

12.30 — Шахматная школа.
13.00 — Концерт ансамбля 

песни и танца Дома культуры 
нефтяников г. Омска.

13.30 — Русская речь.
14.00 — Мамина школа.
14.30 — «А ну-ка, девушки!» 

Конкурс ' молодых работниц 
транспорта.

16.00 — «Люди и звезды». 
Научно-популярный фильм.

16.45 — Концерт эстрадного 
оркестра «Гульшан» Таджик
ского телевидения и радио.

17.30 — «Спутник кинозри
теля».

18.05 — Жизнь науки.
18.35 — Е. Станкович. «Сим

фониетта».
18.55 — «Крах инженера Га

рина». Художественный теле
фильм. 3-я серия.

20.00,— Свердловск. Новости.
20.15 — Для вас. малыши!
20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — Свердловск. «Такие 

разные характеры*. Художест
венный телефильм.

22.05 — Новости.
22.15 - МОСКВА. Чемпионат 

СССР по баскетболу. Мужчины 
«Динамо» (Тбилиси) — «Строи
тель» (Киев).

23.00 — П. И. Чайковский. 
Серенада для струнного орке
стра.

23.40 — «Как пишется слово 
«солнце». Художественный те
лефильм.

РАДИО
ЧЛГТГ

СУББОТА, 15 ДЕКАБРЯ
7.30 — Областные известия. 

7.40 — Объявления. 7.55 — 
Обзор областных газет. 8.15 — 
Эстрадный концерт. 9.15 — 
Сверим наши песни. 17.15 — 
Радиожурнал «Искусство». 
18.00 — Передачи из Москвы.

КРАСАВИЦА 
вечером РУСАЛКА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня премьера
БЕЗ ВИНЫ ВИНОВАТЫЕ 
15-ХП ПОСЛЕДНИЙ СРОК 
16-ХП утром АЛЕНЬКИН

ЦВЕТОЧЕК 
вечером ЭНЕРГИЧНЫЕ

ЛЮДИ

УРАЛ — Пятая печать. Сда
ется квартира с ребенком. 
Иван Пырьев.

ТЕМП — Вкус хлеба (1 и 
2-й фильмы).

САЛЮТ — По тонкому 
льду. Сегодня или никогда.

БУРЕВЕСТНИК — Суета 
сует.

ЗНАМЯ — Операция у Ар
сенала. Емельян Пугачев 
(две серии).

ЮЖНЫЙ — Пена. Мама.

СТРЕЛА — Последний по. 
целуй.

СОВРЕМЕННИК — Бархат
ный сезон. Мама.

ИСКРА — Испытание че
ловека (две серии). Емельян 
Пугачев (две серии).

ЗАРЯ — Похищение «Са-. 
войн».

Им. МАЯКОВСКОГО — Пе
на.

РОДИНА — Бархатный се
зон.

и®
СВЕРДЛОВСКИЙ 

академический театр 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ 
Сегодня ФИАЛКА 

МОНМАРТРА 
15-ХП КУПИТЕ ПРОПУСК 

В РАИ 
16-ХП утром премьера

МАЛЫШ И КАРЛСОН 
вечером СЕМЬЯ АГАБО

ппгплд

Сегодня КАРМЕН 
15-XII СИЛА СУДЬБЫ 
16-ХП утром СПЯЩАЯ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ’
ОКТЯБРЬ — Случайность. 
СОВКИНО — Суета сует

15—16 декабря по области ожидается переменная облач
ность, местами небольшой снег, ветер северо-восточный, 
5—10 мегров в секунду. Температура воздуха ночью — 
22 — 27, в отдельных районах до 32. днем 20 — 25 градусов 
мороза. 15 декабря на юге области в течение суток .15—20 
градусов холода.
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